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КУДА РАСТЕТ ПРАВЫЙ УКЛОН.
Несмотря на то, что вся партия, в том числе и Свердловская органи

зация, с величайшим единодушием высказалась за проводимую ЦК генераль
ную линию, определенную 15 с'ездом и решительно осудила попытки правого 
уклона ревизовать эту линию, выразители правого уклона заставляют все больше 
и больше беспокоиться за дружную работу партии, вызывают необходимость ре
шительно предостерегать их о величайшей опасности того пути, по которому 
они продолжают идти.

' Выразители правого уклона не только не подают никаких признаков ис-
' правления, а, наоборот, продолжают более настой шво отстаивать свою оши- 

-♦ бочную линию, пытаются теоретически обосновать эту линию и противопоста
вить ее линии . партии. Оформляясь идеологически, правый уклон начинает 
оформляться п организационно.

Признаки оформления фракционности заключаются, во первых, в том, что 
для отстаивания своей неверной линии правые начинают проявлять тенден
цию блока со всеми «недовольными» для борьбы с линией партии, с линией 

-с ЦК; во-вторых, эти, признаки фракционности заключаются в том, что в мо
мент развертывания партией внутри-партийлой д мократии, пролетарской са
мокритики и массовой борьбы с бюрократизмом правые бросают обвинение ЦК 
в «зажиме» п «бюрократизме», подводя под эту рубрику всякое отклонение 
и осуждение партией отстаиваемых ими неверных взглядов и утверждений. 
С этого начинали свою борьбу против линии партии все предшественники пра
вого уклона.

При условии, когда в нынешнюю хлебозаготовительную кампанию имеется 
повышение заготовительных цен, а также снижена общая сумма с.-х. налога, 
Центральному Комитету партии со стороны правых бросается обвинение в фео
дальной эксплоатацип крестьянства, в полутроцкизме и в прочих вымышленных 
грехах. При этом борьба против линии ЦК маскируется борьбой против от
дельных руководителей ЦК и сопровождается дискредитацией этих руководите
лей и клеветой на партийное руководство. Это тот метод борьбы против линии 
партии, который был излюбленным методом и троцкистской фракции.

В дополнение ко всему имеются случаи отказа правых от поездки на 
хлебозаготовки и от выполнения другой работы, порученной партией и ее ЦК, 
что в корце противоречит дисциплине партии и характеризует попытки правых 
вступить на путь фракционности. Партия не может смотреть спокойно на эти 
факты. Нужно решительно предостеречь правых от продолжения такой ли
цин поведения. Московская Губпарткопференция совершенно не двусмысленно 

• и по большевистски заявила, что сложность международной обстановки и труд-
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ности социалистического строительства требуют, чтобы в партии было обеспечено «безоговорочное соблюдение железной партийной дисциплины каждым членом партии, на каком бы посту он ни стоял». Это требование Московской партийной конференции должна подтвердить вся партийная организация и Свердловского округа. Вместе с Московской организацией, вместе со всей партией^ и мы должны заявить, что всякое уклонение от поручен^ ной партией работы является уклонением от борьбы с трудностями социалистического строительства, является дизертирств ом с боевых участков классовой борьбы пролетариата с капиталистическими элементами города и деревни.Мало осудить поступки выразителей правого уклона, надо осудить всю политическую сущность этого уклона, его идейно политическую установку, которая толкает уклонистов на путь организационного оформления, на путь фракционности.Социально-экономические корни правого уклона (и всех его предшественников), лежат в преобладании в нашей стране мелкого товарного производства, главным образом, индивидуального крестьянского хозяйства, питающего корни капитализма, окружающего пашу партию мелко-буржуазной стихией. Появление правого уклона отражает собой усилившееся давление на нашу партию · мелко-буржуазной стихии. Это давление усилилось потому, что после 15 с‘езда партия взяла твердый курс на вытеснение капиталистических элементов и в городе и в деревне через развертывание индустриализации страны и коллективизации сельского хозяйства. Трудности социалистического наступления пролетариата на капиталистические элементы города и деревни, усиленное сопротивление социалистическому наступлению пролетариата со стороны последних — вот что вызвало к жизни правый, откровенно оппортунистический, уклон, оживив одновременно и контр-революционную деятельность троцкистов.Сущность правого уклона в том, что люди испугались трудностей социалистического строительства.Напряженный темп индустриализации страны невозможно осуществить без громадной затраты сил и средств, без временных жертв и лишений со стороны рабочего класса и основной массы крестьянства. Правые же уклонисты всякие временные хозяйственные затруднения, вызванные напряженным темпом индустриализации страны об'ясняют лишь ошибками планирования и слабостью партруководства.Так, затруднения по линии хлебозаготовок и хлебоснабжения, вызванные особенностями нашего сельского хозяйства: его низкой урожайностью и товарностью и т. д., правые уклонисты обгоняют лишь недочетами планирования и партруководства. Сюда же направлена клевета о феодальной эксплоатации крестьянства, о деградации (упадке) сельского хозяйства. Отсюда недооценка необходимости развертывания колхозного и совхозного ^строительства, недооценка кулацкой опасности, утверждение того, что «мы не должны мешать производству кулацких хозяйств» (Фрумкин), попытки возродить осужденную партией теорию о мирном врастании кулака в социализм и тому подобные утверждения, в корне противоречащие директивам 15 с'езда.Кооперативный план Ленина, составной частью которого является коллективизация сельского хозяйства, трактуется правыми на особый лад; весь план сводится только к кооперированию товарооборота, без кооперирования производства. Отсюда, генеральная установка на развитие индивидуального крестьянского хозяйства, в противовес генеральной установке партии — на колхозное в совхозное строительство, при одновременном под‘еме индивидуальных бедняцких и середняцких хозяйств.Генеральная установка на развитие индивидуального крестьянского хозяйства привела правых к недооценке и руководящей роли промышленно-
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сти в социалистической переделке сельского хозяйства, что, в свою оЧередь, при
вело их К недооценке руководящей роли пролетариата.

Установка правого уклона — спокойное развитие социалистического строи
тельства без напряженного темпа индустриализации страны, без обострения хо
зяйственных затруднений и классовой борьбы в стране.

Величайшая опасность этого уклона заключается в том, что, требуя свер
тывания индустриализации страны и коллективизации сельского хозяйства, пра
вый уклон «приводит к отказу от наступления на капиталистические элементы 
и срыву строительства социализма».

Громадной опасностью является и примиренческое отношение к правому уклону 
и попытки занимать среднюю линию между генеральной линией партии и линией 
правого уклона. Попытки ограничить правый уклон только срастание I ч ти 
членов партии с буржуазными элементами в стране, попытки свести борьбу 
партии на два фронта, к борьбе только с «левым» уклоном—-это межеумочное 
примиренчество, затушевывающее опасность правого уклона.

Внимательное изучение и широкое раз1 яснение в массах социально-эконо
мических корней ■ п оппортунистической сущности правого уклона является ос
новным условием успешной борьбы с ним. К этому должны приступить все 
парторганизации нашего округа, на основе резолюции Окружкома ио предва
рительным итогам проработки решений ноябрьского пленума ЦК. Это тем 
более необходимо потому,что предварительные итоги проработки решений ноябрь
ского пленума ЦК по нашему округу показали, что при проработке этих ре
шений в ячейках некоторые товарищи обнаружили полное непонимание сущно
сти правого уклона, а некоторые выступали с явно правыми настроениями.

Без сомнения, что одновременно с решительной борьбой против правого 
уклона и примиренчества с ним необходимо искоренять из рядов партии и 
остатки троцкизма. Разоблачать маскирующихся троцкистов, порвавших 
с троцкизмом лишь на словах, предостерегать и переубеждать сомневающихся 
и колеблющихся — такова задача борьбы с попытками оживления троцкист
ской идеологии.

Опасность правого уклона является главной опасностью на данном этапе 
социалистического строительства и борьба с этой опасностью является главной 
задачей партии в целом и нашей Свердловской парторганизации, в частности, 
но пе надо ни на минуту забывать и о борьбе с остатками троцкизма.
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ВОПРОСЫ ПАРТРАБОТЫ
П. САРАТОВ.ПОДГОТОВИМСЯ к ЧИСТКЕ.Ноябрьский пленум ЦК ВКЛ (б) вынес решение о необходимости проведения «строгой проверки теперешнего состава партии и самой решительной чистки его от социально чуждых, примазавшихся, обюрократившихся и разложившихся элементов». Пленум ЦКК ВКП (б) подтвердил это решение, поручил местам провести подготовительную работу. Такое решение, наряду с предложением усилить вербовку в партию рабочих и в ближайшие два года добиться, чтобы в ее составе было не менее 60-проц, рабочих с производства— является безусловно своевременным. .Наша партия тем и сильна, что ее опорой является рабочий класс, при под- - > держке широких масс трудящихся. По своему составу ВКП в своей основе*" является партией рабочего класса. Но в ней от поры до времени накапливаются элементы, чуждые ей по своей идеологии, разложившиеся, а также пришедшие в nee с явно шкурническими намерениями.Примеров, подтверждающих необходимость·, генеральной чистки много везде, в том числе, и в нашем Свердловском округе, особенно в деревенских организациях.Наиболее ярким из выявленных до сих пор является пример со Щел- кунской ячейкой, Сысертского района. Проверка ячейки выявила, что ряд коммунистов, руководителей сельских организаций, оказался зараженным шкурничеством и другими антипартийными болезнями.Второй пример—Михайловский район. Здесь отсутствие политической четкости в партруководстве дало возможность детям «бывших » людей пролезть в руководители районной организации комсомола. Наконец, ячейка Теченского рудника почти поголовно занималась пьянством, происками групп «не наших людей» не противопоставляла ясную и твердую коммунистическую линию. Наоборот, плохо работая, давала им повод и возможность дискредитировать и сов. власть и партию.Есть и такие случаи—коммунист-совпартшколец из-за ревности бьет и истязает жену; коммунист рабочий бросает поезд, - песет в цех водку; коммунист-хозяйственник—настолько обюрократился, что не видит пользы от изобретения рабочего и устраивает форменное «хождение по мукам» изобретателя и т. д., и т. и.Надо думать, что предстоящая чистка партии вскроет целый ряд подобных фактов и поможет партии избавиться от лиц, пришедших в партию не для участия в борьбе за социалистическое строительство, а для использования ее в своих личных интересах.Сейчас перед нами стоит серьезнейший вопрос, как лучше организовать чистку, как правильнее и полнее выявить недостойных быть в коммунисти- jj'.;
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ческой партии, как провести всю эту большую сложнейшую работу, чтобы меньше допустить . ошибок?Ясно, что для правильного проведения этой работы нужно в первую очередь подготовиться организационно. ОК и ОКК ВКП (б) дали на места под- робную директиву о подготовке. Нужно лишь, чтобы в самой подготовке не было излишней торопливости, горячности и нетерпеливости.Очередной задачей подготовительной работы райкомов ВКП (б) является подбор материалов и подготовка характеристик ячеек ВКП (б). Надо- собрать из архивов весь материал, характеризующий работу той или иной ячейки и на основании его составить краткую, но достаточно обоснованную характеристику. По сведениям же ОкрКК места к этой работе до сих пор всерьез не приступили, или составляют «скороспелые» характеристики. Этого допускать нельзя.Следует также не забывать проведения среди членов партии, рабочих, батраков, бедняков и беспартийного актива раз'яснительной работы о целях и задачах чистки. Во время чистки, в 1921 г. Делит писал, что «чистить партию, считаясь с указаниями беспартийных трудящихся—дело великое, оно даст нам серьезные результаты. Оно сделает партию гораздо более .сильным авангардом класса, чем прежде, сделает ее авангардом, более крепко связанным с классом, более способным вести его к победе среди массы трудностей и опасностей» (Лепин, том. XVIII, ч. 1, стр. 360).Конечно, надо быть осторожным, надо прислушиваться от кого идет критика действий и поступков того или иного коммуниста, чтобы шипение прижатого врага, замаскированного белогвардейца и кулака отличить от действительной критики, «не взирая па лица».В деревне трудно, конечно, скрыть, «замазать» болезненные, безобразные * явления в быту, но за то в деревне труднее выявить—какую помощь партии оказывает т'от или иной коммунист в проведении и правильном разделении задач, стоящих перед партией и советской властью. Это последнее обстоятельство и нужно особенно учесть при подготовке.Хорошая организационная подготовка и широкая разделительная работа даст возможность хорошо и правильно провести самую чистку. ОкрКК на- .х мечает выезд в каждый район 1-2 чел., которые с добавлением 1-2 местных ~ товарищей, утверженных? ОкрКК, должны составить комиссию и об1 ехать сельские ячейки района. Сельских ячеек в нашем округе 123, из них в первую очередь необходимо провести чистку в 27 ячейках, как наиболее пораженных различными болезненными явлениями. При чистке деревенских ячеек надо рассмотреть каждого члена партии, насколько он своим примером способствует коллективизации деревни, перестройке сельского хозяйства. Указания по этому вопросу должны быть четкие и у самих проверочных комиссий. Ведь тут мы, несомненно, сплошь да рядом будем соприкасаться с такими членами партии, хозяйства которых переросли в явно кулацкие.Сейчас особенно полезно еще раз вспомнить слова В. И. Ленина о чистке партпи. '— «Конечно, ие всем указаниям массы мы подчиняемся—писал он,— ибо масса тоже поддастся, иногда-—особенно в годы исключительной усталости, переутомления чрезмерными тяготами и мучениями-—настроениям нискольконе передовым. Но в оценке людей, в отрицательном отношении к «примазавшимся,» и «закомиссарившимся», к «обюрократившимся» указания беспартийной пролетарской массы, а во многих случаях и указания беспартийной крестьянской массы, в высшей степени ценны. Трудящаяся масса с величайшей чуткостью улавливает различие между честным и преданным коммунистом и такими, которые внушают отвращение человеку, в поте лица снискивающему себе Ж хлеб, человеку, не имеющему никаких привиллегий, никаких «путей к началь-
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отву>. Этих слов ■ забывать нельзя, надо и рабочим раз'йсаптЬ· почёту 
не может быть учтено всякое заявление или выступление?

Как же практически привлечь беспартийных? Основной формой надо 
считать проведение открытых заседаний комиссий по чистке в присутствии 
беспартийных, устройство предварительных собраний там, где это будет воз- - 
можно, и прием отдельных заявлений (устных и письменных). Если заяви- ' 
тель не хочет себя выявлять, нужно обеспечить сохранение в тайне его 
фамилии.

Наша задача провести работу по чистке своих рядов так, чтобы она 
обеспечила более усиленный приток в партию лучших рабочих, батраков 
и бедняков. Совершенно ясно, что в процессе раз‘яснения и в дни самой 
чистки беспартийный актив сможет лучше понять задачи нашей партии, наша 
же задача ему в этом помочь.

ЗА КАЧЕСТВО ПАРТРУКОВОДСТВА РАБСЕЛЬ
КОРАМИ.

«Ленинская партия всегда преодо
левала вставшие перед нею затрудне
ния при помощи максимального развер
тывания самодеятельности широких масс, 
максимального оживления работы мас
совых организаций, об1 единения и спла
чивания вокруг себя самы? широкие 
массы пролетариата» говорится в р ¡золю- 
ции ноябрьского пленума ЦК ВКП (б).

Как раньше, так и сейчас ленин
ская партия перед лицом новых труд
ностей применяет то жа испытанное 
средство, все больше привлекая мил
лионные массы рабочих и крестьян к 
непосредственному активному участию 
в деле социалистического строитель
ства.

Громадное значение в социалисти
ческом строительстве имеет рабселько
ровское движение. За последнее время, 
особенно в связи с развертыванием са
мокритики, рабселькоровское движение 
значительно возрасло и окрепло.

Наличие большого количества не
достатков в рабкоровской работе в боль
шей степени зависит от недостаточного 
руководства ею со стороны партийных 
и профсоюзных организаций.

Решения всесоюзных совещаний 
рабселькоров все еще слабо проводятся 
в жизнь. Но постановления местных 
парторганизаций по докладам о со
стоянии рабселькоровского движения не 
подвергаются тщательной проверке в ча
сти их выполнения. Рабселькоровская 
литература, в том числе и журнал «Ра

боче-Крестьянский корреспондент», мест
ными организациями хотя и выписы
вается, но в большинстве случаев слабо 
используется. В некоторых заводах, руд
никах, деревнях, рабселькоровская ли
тература совсем не выписывается, да 
и рабселькоры не знают о ней. Ясно, > 
что в таких «глухих» местах не может1 
быстро расти и развиваться рабселько- , 
ровская армия.

Важнейшей причиной слабой работы 
многих рабселькоровских организаций 
является и то обстоятельство, что раб
селькоровские организации свою работу 
не увязывают с планами и мероприя- , 
тиями других общественных организаций ~ 
на предприятиях и на селе. Войти в 
систему всей местной общественной ра
боты основная задача редколлегии каж
дой стенной газеты. Здесь необходима 
помощь со стороны партийных и про
фессиональных организаций. Они долж
ны использовать в своей работе стен
ную газету, ставить в ней на предва
рительное обсуждение масс важнейшие 
вопросы, выдвигаемые по партийной 
и профсоюзной линии. Планами обще
ственной работы на предприятии или 
на селе должны предусматриваться дни 
для собраний и совещаний, организуе
мых стенгазетой.

Сплошь и рядом работа в стенга
зетах отдельных активистов - рабкоров 
не считается общественной нагрузкой; 
их так нагружают другой общественной 
работой, что в стенгазете они работают
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пойтойьду поскольку. Необходимо до
биться такого ■ положения, ■ чтобы ра
боту в стенной газете активных чле
нов редколлегий партийные и проф- 

^союзные организации засчитывали как 
основную (парт или проф) нагрузку.

В большинстве своем, а в особен
ности в Свердло ском округе, стенга
зеты на многих предприятиях выходят 
или к кампанейским дням или в два 
и в три месяца раз. Вполне понятно, 
что такие стенгазеты не являлись и не 
будут явля.ься действительными от
ражателями интересов массы, не могут 
содействовать росту рабселькоров своего 
предприятия или села. На этом осо
бенно остановило свое внимание все
союзное совещание рабселькоров и в 
своих решениях подчеркнуло, что для 
обеспечения большей злободневности и 
связи с заводской действительностью надо 
выпускать стенгазеты не реже раза 
в неделю, освобождая для этого на 
определенное количество времени от 
производств иной и другой работы чле

нов редколлегии (одного—двух), кото
ром поручэпа работа по составлению 

¡¿При выпуску очередного номера газеты. 
Местные профорганизации должны обес
печить плановое и регулярное снаб
жение стенгаззт средствами на изда
ние, отпуская им определенный твер
дый процент из культфонда; деревен
ским стенгазетам должна регулярно 
отпускаться определенная сумма по 
смете на политико-просветительную ра
боту.

За последнее время стенгазетами 
Свердловского округа стали практи
коваться некоторые формы массовой 
работы как-то: суды, переклички, смот
ры, но это еще не является достоянием 
большинства стенгазет. Есть стенгазеты, 
которые никакой массовой работы не 
ведут. Решение рабселькоровского со- 
вешания по этому вопросу говорит: 
«в целях вовлечения новых слоев ра
бочих и крестьян и улучшения состава 
рабселькоров необходимо всем стенга
зетам проводить массовую работу, ор
ганизуя: «1) сбор материала в газету 
путем бесед с рабочими и работницами, 
2) собрания отдельных групп рабочих 
и работниц (мастеров, цехорганизато- 

> ров, жен рабочих и т. д.), 3) смотры, 

‘с тщательной подготовкой их, и дове
дением до конца . везх дельных предло
жений рабочих, внесенных во время 
смотра, 4) переклички с заводами и фаб
риками, связанными в производствен
ном отношении; б) практиковать иные 
формы массовой работы, проявляя мак
симальную инициативу и изыскивая 
все новые и новые методы работы».

До сих пор редколлегии выбира
лись на собраниях кружка рабкоров, 
а иногда попросту намечались партий
ной или профессиональной организацией. 
Сейчас, в связи с курсом на массовость, 
по решению рабселькоровского совеща
ния, редколлегии стенгазет должны из 
бираться не на собраниях кружка, а на 
общих собраниях рабочих-читателей. 
Такой порядок привлечет к участию 
в работе большее количество рабочих 
и крестьян. Для усиления массовости 
работы вокруг газеты, необходимо про
водить открытые заседания редколлегии, 
привлекая на них максимум пишущих 
и читателей. В замену кружков прак
тиковать проведение общих собраний 
стенкоров п читателей и среди них про
водить воспитательную работу.

Воспитательная работа среди раб
селькоров развернута крайне недоста
точно. Рабкоровские консультации, се
минарии еще и до сих пор не нашли 
нужного применения, как формы вое 
питателтпбй работы. Основным недо
статком воспитательной работы является 
отсутствие в ней элементов по лити 
чэского воспитания. Необходимо па 
конкретных политических вопросах вос
питывать рабкоров, учитт их поднимать 
практические вопросы на принципиаль
ную высоту, делать из этих вопросов 
политически. выводы.

Парторганизациям необходимо для 
воспитания рабселькоров привлекать 
пропагандистские кадры.

Чрезвычайно важна борьба за 
действенность заметок. Сплошь и ря
дом наблюдается невнимательное отно
шение к заметкам, помещенным в стен
газете. Местные хозяйственные, пар
тийные и профессиональные организа
ции еще не учли огромного политиче
ского значения этого вопроса, тесно свя
занного с общими вопросами, о внима-
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или к указаниям я предложениям, идущим со стороны масс.При редколлегиях стенгазет необходимо создавать специальное «бюро достижений», в обязанность которого должно входить расследование отдельных заметок, результаты их выполнения.За последнее время в связи с обострением классовой борьбы и сопротивлением развертыванию самокритики со стороны разложившихся бюрократических элементов нашего аппарата, наблюдается усиленная волна преследования рабселькоров. За прошлый год на Урале мы имели ряд случаев гонений на рабкоров, а в деревнях — даже убийства нескольких селькор >в. Вопрос о ' ащите рабселькоров недостаточно уяснен местными организациями. Часто дела гонений на рабселькоров считают делами «личными», а не делами общественными. Такое положение безусловно нетерпимо. К таким явлениям нужно относиться с большой внимательностью и серьезностью.Многие заводские стенгазеты по Свердловску и округу перешли и переходят . на печатные многотиражные газеты. На такие газеты необходимо устанавливать небольшую подписную плату. Это поможет проверить насколько тс но связана стенгазета с массой читателей и повысит ответственность редколлегии са качество газеты.Вопросу юнкоровского движения также слабо уделяется внимание со стороны организаций ВЛКСМ. Редкол- ле ии юношеских стенгазет сплошь и рядом попросту назначаются заседаниями бюро ячеек. Почти совсем отсут твует работа с пишущими и читателями. На все это комсомольским организациям нужно обратить сугубое внимание, работа среди юнкоров должна быть повседневной работой. Большое внимание должно быть уделено развивающэйся школьной печати. Школьные газеты должны вовлекать учащихся в дело строительства подлинно трудовой школы, организовывать общественную активность ребят, вести борьбу со . всеми проявлениями враждебной нам идеологии. За последнее время количество работниц и крестьянок в рабкоровской 

работе возрасло, но крайне недостаточно. Нет едко можно наблюдать в крупных производственных единицах на полсотни активных рабкоров — одну, двух рабкорок.Надо шире освещать в стенгазетах^ близкие и злободневные для женщин вопросы, устраивать специальные собрания рабкорок и читательниц, вести и записывать для газет индивидуальные беседы с работницами и крестьянками, выдвигать рабкорок в редколлегии, вовлекать в семинарии и кружки.Парторганизациям необходимо обеспечить максимальнее руководство редколлегиями заводских и сельских газет, которые должны быть превращены в мощное орудие партии во всех областях работы на предприятиях и в деревне.Партийные ячейки на местах должны перейти от случайного заслушивания отчетов партийной части редколлегии к систематическому руководству рабселькоровской работой и изучению се. _
_______

ГОВОРИМ МНОГО, А 
ДЕЛА НЕ ВИДНО.(О некоторых вопросах самообразования)Самообразование должно занимать одно из первых мест во всей системе- политобразования. Однако, действительное положение прямо таки противоположно этому требованию. Возьмем 1-й Свердловский городской район. Осенью, во время комплектования звеньев партучебы, делалось ряд разрозненных начинаний со стороны партийных, профессиональных п др. организаций организовать самообразование: было сколочено несколько кружков, учтены желающие заниматься самообразованием в количестве 189 чел., причем большинство из них желало заниматься по таким вопросам, как история партии, политэкономия, история революционного движения и др.Но хорошее начинание стало подвергаться колебаниям в самом же начале. Не была своевременно организована методическая помощь, не-
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смотря на то, что в - городе имеется парт-кабинет, заочная СПШ и т. д.На совещании занимающихся самообразованием, созванном первым рай- *комом (на совещание явилось из 189 только 12 чел.!) выявилось, что не мало ошибок, благод ,ря отсутствия руководства, и в методах самообразования, подборе пособий и распределении времени. Учебная литература чрезвычайно дорога; плохо дело поставлено с отзывами о книгах, в результате чего пользуются сплошь да рядом непригодной литературой, что выдвигает необходимость организации при АПО РК выставок литературных новинок и рекомендательных списков, каталогов. Не налажена консультация занимающихся, товарищи не могут получить нужного ответа на неизбежно возникающие и волнующие их вопросы, что задерживает дальнейшую проработку, не дает возможности хорошо и правильно уяснить вопрос.Все это заставило совещание вы- - '-бказаться за организацию для «самооб- р&зующихся» при райкоме консульта- ционного бюро из студентов УПИ по химии, механике, электро-технике, кои- структорству и общему образованию, перенеся место работы бюро в УПИ, с целью использования кабинетов последнего; пе ед заочной СПШ поставлен во- 4 прос об организации консультации для самообразующихся по политвопросам.Одной из причин неблагополучия с самообразованием совещание отметило то, Что партячейки до сих пор еще не научились обращать внимание на самообра- зующихся: не всегда считают самообразование большим и ответственным делом; наваливают товарищей нагрузками, не говоря уже о какой бы то ни было помощи.К оме того, по нашему необходимо из состава АПОкомиссий парт-ячеек выделить организаторов по самообразованию и при райкоме организовать группу инструкторов.
А.От редакции. Редакция вопросам самообразования придает огромное значение и просит агитпропработ- Ж ников, культпросветработников и т. т. 

занимающихся самообразованием высказаться по вопросу постановки и развертывания самообразования на страницах «Округа».
ПАРТУЧЕБА В НЯЗЕ-ПЕТРОВСКЕ.Всего охвачено по району парт- сетыо, заочным обучением и самообразованием 190 чел.; из них: заводской сетью охвачено 126 и деревенской—- 64, коммунистов—100 чел. (или 40 проц, организации), комсомольцев—48 ч., рабочих 60 проц., крестьян и батраков 4'0 проц. В школах станционного коллектива и деревенских часто занятия срываются.Партячейки политучебой руководят слабо. Учебников по истории ВКП (б) в деревенских школах—по 2 учебника на школу’ Теоретическая и методическая подготовка пропагандистов низкая. Учебные программы с текущими задачами и местными вопросами увязываются крайне недостаточно. Одной из причин слабого охвата учебой и сла- б< й посещаемости является неправильное представление о добровольном принципе обучения.

Савельев-ИТОГИ ЛЕНИНСКИХ ДНЕЙ.В связи с 5-летием смерти Ленина по Нязе-Петровскому району была проведена большая разщснительная работа среди рабочих железнодорожников и углевыжигательных печей: «О политике и работе партии за 5 лет без Ленина». Рабочими на митингах, собраниях и собеседованиях политика партии одобрялась, как политика действительно Ленинская, верная заветам п принципам ленинизма. В результате кампании мы имеем до 50 заявлений о иступлении в партию от рабочих железнодорожников и углевыжигательных печей. Из них уже принято и утверждено Райкомом 35 чел. Заявления продолжают поступать. Для вновь принятых организуются две школы по программе Окружкома. Бахтин-
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ОПЫТ РАБОТЫ ВЕЧЕРНЕЙ СОВПАРТШКОЛЫ.
(1 район г. Свердловска).Партийный Комитет, давая установку ячейкам и фермах нартобразования, мало уделил внимания вопросу комплектования ВСПШ.Из 13 предприятий, имеющихся в районе, только в 7 были проведены беседы о порядке приема в школу, охватившие 205 человек, из 5 тысяч рабочих этих предприятий. В результате из 98 командированных 17 не имели даже минимума политзианий, были и такие, которых следовало направить в ликпункт; ряд товарищей не определили своих стремлений и при открытии других учебных единиц перешли в них, командированные не были освобождены ячейками от излишних нагрузок, в силу чего имеются случаи, когда комсомольцы и партийцы отстают в учебе от беспартийных. Наконец, 12 человек, будучи принятыми, на занятия не явились. Принято было: партийцев 44, комсомольцев—6, беспартийных—31. всего—81 ч. Посте начала занятий выбыло 68 человек, осталось 5! человека; из них партийцев—26, комсомольцев—14, беспартийных—12; по социальному положению: рабочих 31, служащих 21.Из анализа качественного состава следует сделать вывод о большом отсеве и текучести слушателей, слишком велик процент служащих.Большая текучесть (50%) заставляет заняться серьезно изучением причин. По опросам причины отсева распределяются таким образом: призвано в Кр. армию—5 человек, переход на другие виды учебы—12 ч., от’езд из Свердлов- ска 3 ч., перегруженность 2 ч., материально- бытовые условия—4 ч, болезнь—11 ч., неудовлетворенность программой и методом—2 человека. Вывод ясен: к вопросу комплектования мы отнеслись недостаточно серьезно.Программа школы расчитана на 312 часов—по 4 часа в день, при вечера в неделю; с дисциплинами: русский язык, математика, экономгеография, история ВЕН, политэкономия и проработка важнейших решений. Школа разбита на два курса.Вначале занятий не было программ, приспособленных гс отведенному количеству часов ио отдельным дисциплинам. Пришлось перера- ботать программу Вечерних Курсов Политпросвета. были разработаны производственные планы. Школа работает вечерами, благодаря чему, при сменной работе на производстве некоторые слушатели не всегда могут посещать школу. Вначале учебного года был недостаток учебников: ГИЗ не имел одно время «Курса по политэко- нсд ни;· Леонтьева, Очерков истории ВКП (б)— Полега; в настоящее время пет учебников по истории ВКП(б), .так что иногда всей группе приходиться заниматься по одному учебнику.

Недостаток учебников серьезно влияет· на учебу, приводит к отсеву слушателей.Лучше обстоит дело у школы с преподава-“ тельским составом—школа преподавателями обеспечена (5 человек), все они, за исключением одного, работают хотя и по совместитель- • ству, но т. к. все хорошо подготовлены, своему назначению вполне соответствуют.Надо обратить внимание лишь на некоторый разрыв между преподавателями и слушателями, заключающийся в неумелом иногда подходе к слушателям; отсутствуют производственные собеседования преподавателей со слушателями; отдельные преподаватели не знают каждого слушателя,—задавая вопрос тычут пальцем, что создает неприятное впечатление у слушателей.История ВКП (б) и политэкономия прора- &батываются лабораторным методом. Беда заключается в том, что слушатели не умеют самостоятельно работать над книгой, низок общеобразовательный уровень.Не совсем благополучно с успеваемостью. Причины: недостаток учебников, задания не всегда понятны .слушателям, недостаток времени для подготовки, плохие бытовые условия некоторых слушателей, загрузка и, наконец, недостаточность общей подготовки до поступления^ Необходим ряд мер для работы с отстающими, в частности через прикрепление к более сильный гговарищам, введение .«полчаса» до начала общих - занятий для работы отдельно с отстающими, помощь и персональный подход со стороны преподавателей, полная разгрузка в ячейках. Наглядных пособий в школе нет (есть тслько по математике). Этот вопрос упирается в средства. Разрешить его можно лишь путем использования имеющегося в других учебных™ заведениях, в частности, в УПИ, УИТ и партия бииете; путем развертывания экскурсионной работы. Кроме того преподаватель должен указывать, что можно найти в библиотеках города, музее и т. д. Заинтересованность к учебе у слушателей имеется: об этом можно судить хотя бы но тому, что посещаемость школы в среднем 87%. Слушатели активны на занятиях, настроение хорошее. Заметен рост слушателей, об этом можно судить из того, что многие из них принимали активное участие в проходивших кампаниях, ряд товарищей продвинулись по общественно- партийной работе.Все это подтверждает, что ВСПШ, как одна из форм партучебы актива, себя оправдала.
А. Б.
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СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

Ф. СТ РИ ГАНОВ.

ИТОГИ ОТЧЕТНОЙ КАМПАНИИ СОВЕТОВ 
ПО ОКРУГУ.Раз‘яснительной работой через собрания отдельных групп избирателей из 250.000 общего числа по округу, за исключением городов Свердловска, Невьянска — охвачено 70.000 избирателей. В раз‘яснительный период проведено: общегражданских собраний 292, с явкой 33.280 человек (24,2 проц.), профсоюзных собраний — 352, с явкой 11.095 чел. (44,5 проц.); рабочих собраний по предприятиям—-162, с явкой 13.860 ч. (52,2 проц.); собраний деревенской бедноты — 217, с явкой 11.767 ч. (37,2 проц.). Кроме того комсомолом проведены в 8 районах округа широкие конференции беспартийной молодежи, а также проводились специальные женские собрания. Таким образом избиратели округа раз1 яснительной работой охвачены в среднем на 28 проц. Можно-ли этот процент считать достаточным. Разумеется — нет.Надо констатировать ,что развернута и проведена разделительная работа была недостаточно, благодаря недооценки ее со стороны районов, и особенно низовых советов.Особенно следует остановиться на разъяснительной работе с деревенской беднотой. Тут дело обстоит плохо: всего по округу по 144 сельсоветам проведено только 217 бедняцких собраний. Это обстоятельство говорит за то, что необходимость раз‘яснительной работы среди деревенской бедноты была недооценена.Также следует особо остановиться на вопросе охвата раз1 яснительной работой середняка. В проведении работы с середняком дело обстояло и еще хуже, чем с деревенской беднотой. Здесь мы не можем сказать ничего другого, как только указать на цифру проведенных общегражданских собраний— 292, и что «на этих собраниях, мол, были и середняки». Достаточно-ли этого? Конечно — недостаточно.Хуже того, в раз1 яснительной кампании имели место такие факты,—-совершенно несовместимые с вашими методами работы в деревне и тем более в перевыборную кампанию, — как удаление середняков с бедняцких собраний (Арамильский, Баженовский районы).Навряд ли найдется кто-нибудь из работников районных, сельских и поселковых советов, который бы решился сказать, что раз‘яснительную работу с избирателями проводить не следовало. Из опыта нынешней кампании мы еще раз убедились, что раз1 яснительная работа — неот'емлемая часть общей
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кампании по перевыборам и должна проводиться в широком об‘еме. В раз‘- яснительной работе нынешней кампании, по сравнению с прошлой кампанией, мы имеем несомненные достижения, кто значительно способствовало и успеху в проведении всей отчетно-перевыборной кампании. Но ошибки и недочеты, допущенные нынче, мы должны учесть, и в будущем ни в коем случае их не повторять.Отчетная кампания по округу полностью развернулась во второй половине декабря, т.е. с небольшим запозданием против срока, намеченного планом. Причинами передвижки начала отчетной кампании явилась неподготовленность к сроку ряда районов.В начале отчетной к мпании были повторены ошибки прошлой кампании; плохое осведомление избирателей о времени и месте отчетного собрания, оповещение избирателей через сельских исполнителей; по отдельным советам отчетные участки назначались без учета вместимости здания, без учета территориальности; слабая подготовка докладчиков; отчетные собрания назначались в традиционные праздники и сильные холода и т. д. И это, безусловно, повлияло на явку избирателей.Благодаря непосредственному руководству через прикрепленных работников округа — к районам и районов к поселковым и сельским советам ряд перечисленных недочетов был вскоре же устранен.В отчетную кампанию Окружной Исполнительный Комитет отчитался о своей работе в 9 сельсоветах, 9 поселковых советах и на пленуме Невьянского Городского Совета; отчет Окрисполкома заслушали 5.969 чел., вопросов по отчету задано — 365, в прениях выступило 238 человек.Выступления по отчету носили исключительно деловой характер; требования к Окрисполкому по сельским местностям сводились к запросам культурно-социального порядка: о школах, медпомощи, ветпунктах и т. п. Требования к Окрисполкому по рабоче-поселковым советам сводились, в отличие от сельских, к вопросам строительства и благоустройства поселков, в ряде поселков к вопросу о снабжении хлебом и др. товарами первой необходимости.Результаты отчетной кампании нынешнего года по округу таковы. По сельским советам явка в среднем — 45,8 проц.; явка женщин — ЗО,Зпроц., ксвоей группе.Лучшую явку, от 63,4 проц, до 60 проц., па отчетные собрания по сельским советам дали районы: Уфалейский, Полевской и Березовский.Среднюю явку, от 58,3 до 51 проц., дали районы: Каслинский, Бисертский, Кыштымский, Баженовский и Сергинский.И, наконец, худшую явку, от 49 до 27 проц., дали: Арамильский, Сысерт- ский, Режевской, Михайловский, П.-Уральский, Невьянский., Егоршинский, Ст.-Уткинский и Нязепегровский (27,1 проц.).Активность избирателей на отчетных собраниях характеризуется следующими цифрами: в прениях по отчетам сельсоветов выступало 6.635 человек (9,6 проц.), женщин—-1.576 (8,7 проц.); по социальному положению выступающие к своем группам делятся так: крестьяне — 65,4 проц., рабочие и батраки — 21 проц, и служащие и прочие — 13,6 проц.Отчетный период по сельсоветам со всей ясностью показал, что' где были своевременно приняты меры к тому, чтобы привлечь как можно больше избирателей, там результат явки хороший; где к отчетной кампании подход был формальный, там и явка неудовлетворительная.Отчетная кампания по рабоче-поселковым советам проходила одновременно с сельскими. По поселковым советам средняя яжа — 53,2 проц.; язка женщин — 40,4 проц.К лучшим по явке, от 80,5 до 62 проц., относятся советы: Билимбаевский (80,5 проц.), Калатинский (80,4 проц.), Артемовский, В.-Нейвинский и Полевской.
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Ко второй группе по явке, от 60 до 52 проц., относятся поселковые 
советы: Исетский, Нейзо-Рудя тений, Березовский, Карабашский, В.-Тагиль- 
ский, Каслинский, Северский, Асбэстовский и Сысертский.

И, наконец, в третью группу, худшую по явке, относятся советы: Рев- 
-> динский, Уктусский, П.-Уральский, В.-Уфалейзкий, Н.-Сергинский, Н.-Уфалей- 

ский, Атигский и Кыштымский (40 проц.). Приведенные цифры характеризуют 
общую явку поселковых советов по всем группам избирателей.

Для сравнения язки по отдельным группам избирателей приведем цифры. 
По группе промышленных рабочих средний процент явки — 61,7 проц.; явка 
женщин—57,2 проц.

К лучшей группе по я же промышленных рабочих относятся советы: Ар
темовский — 94,5 проц., Билимбаевский — 90,8 проц., Калатинский — 87,2 проц., 
Исетский — 72 проц., Полевской— 70,7 проц.

Ко второй группе: Каслинский — 68,0 проц., Березовский — 66,1 проц., 
Асбэстовский — 64,4 проц., Н.-Сергииский — 62,3 проц., Карабашский — 54,8 проц., 
-—Уктусский — 53,7 проц, и Ревдчнский 51,5 проц.

И к худшей группе относятся: Н.-Уфалейский — 49,7 проц., В.-Уфалей- 
ский — 46,1 проц., Сысертский — 41,8 проц., В.-Нейзинский — 36,3 проц., В.-Та
гильский — 32,3 проц., Атигский — 25,7 проц, и Северский — 7,49 проц.

Явка непроизводственных союзов по поселковым советам средняя — 
57,8 проц.

Активность по отчетам поселковых советов: выступало в' прениях по 
всем поселковым советам —■ 6,6 проц, от числа явившихся, (женщины к своей 
группе — 4,8 проц.). Активность выступления по группам дает такую картину: 
рабочие с производства к своей группе — 46,6 проц., рабочие, занимающие вы
борные должности — 9 проц., служащие— 20,7 проц., прочие и неорганизован
ное население—23,7 проц.

_. ~ Приведенные цифры· дают полное основание сказать, во первых, что об- 
щая язка в поселковых советах превышает явку сельских местностей. Но в то же 
время превышение это для поселков, сов., как пролетарских центров крайне 
недостаточно (7,4 проц, и по язке женщин на — 9,3 проц.).

Во-вторых, следует отметить то обстоятельство, что третья группа пос. 
советов как по общей явке, так и по явке отдельно промышленных рабочих, 
частично вышла с явкой ниже общего по сельским советам, даже ниже общей 

< явки неорганизованного населения. Вывод из этого следует, что в части посел
ковых советов подготовка к отчетной кампании проведена была плохо, осо
бенно в тех советах, которые вошли в третью группу.

Какие же следует сделать выводы в целом по округу?
Явка и активность избирателей против прошлой кампании, без сомнения, 

значительно возросла. (В прошлую кампанию явка на отчетные собрания была 
от 9 проц, до 30 проц, максимально).

Отчетность советов в нынешнюю кампанию заслушана 124.406 избирате
лями; активность на отчетных собраниях далеко превысила прошлые годы.

Попыткам и проискам кулаков деревни и нэпманам в городах и посел
ках был дан решительный отпор.

Опыт нынешней отчетной кампании надо всесторонне учесть, записать 
полнее все положительные и отрицательные ее моменты с тем, чтобы поло
жить в основу проведения массовой работы в дальнейшему использовать в про
ведении будущих перевыборных кампаний.

Активность широких масс, проявленную в нынешнюю отчетную кампа
нию, надо закрепить и использовать в повседневной работе советов.
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Ф. КИРИЛЛОВ.

ПОД ЗНАКОМ ВОЗРОСШЕЙ АКТИВНОСТИ.
(Некоторые итоги отчетно-перевыборной кампании Свердловского Горсовета)

Нынешняя; отчетно-перевыборная кам
пания Городского совета вылилась в 
широкую по литическую кампанию и про
ходила под знаком возросшей актив
ности всех слоев избирателей и, в пер
вую очередь, пролетарской его части — 
рабочих основных предприятий города. 
Особенности нынешней кампании заклю
чались в том, что она проходила: во- 
первых, после 2-х летней работы со
вета, во-вторых, в условиях бурного 
роста элементов социалистического строи
тельства, обостряющихся отношений Со
ветского Союза с капиталистическими 
странами, При возросшем сопротивлении 
капиталистических элементов внутри 
страны.

Кампания перевыборов в этих ус
ловиях приобрела особо-важное поли
тическое значение.

Итоги кампании показывают, что 
трудящиеся г. Свердловска проявили 
достаточную активность и сознательность, 
выразили непреклонную волю продол
жать строительство, не останавливаясь 
,ш перед какими трудностями.

Успешное проведение любой кам
пании в первую очередь зависит от 
того, насколько организационно-техни
чески проведение этой работы будет 
подготовлено, насколько к этому делу 
будут привлечены все общественные ор
ганизации, в~ся общественность. Памя- 
гуя это, Городской совет уже вначале 
октября (за 2 месяца до официаль
ного начала кампании) вплотную при
ступил к подготовительной работе, ор
ганизовав Городскую Избирательную 
Комиссию и утвердив основной план 
кампании. Уже 16 октября вопрос 
о перевыборной кампании был заслу
шан на совещании Бюро всех секций; 
13-Х1 — на общегородском партактиве, 
14-Х1— па профактиве города, 23-Х1—· 
на обще-городском совещании культ- 
актива, 26 ноября—-на обще-городской 
женской конференции и далее — на це
лом ряде районных и участковых со
вещаний.

* * 
*

Отчетная кампания совета началась 
14. декабря 1928 г. Отличительной чер
той нынешней отчетной кампании было 
то, что отчетность о работе совета 
была построена полностью через отчеты 
депутатов.

Для подготовки депутатов к отчет
ности на пленуме совета был 
проработан специальный доклад о ра
боте совета, был выпущен подробный 
печатный отчет о работе совета, бро
шюра «Как Горсовет выполнил наказ 
избирателей», выпущена специальная 
кино-лента и, наконец, проведены ку
стовые инструктивные совещания де
путатов, после чего Горсовет присту
пил к отчетам.

По предварительным данным общее* 
количество избирателей по городу со
ставляет 85 тыс. человек. По обрабо
танным сейчас материалам на собрания 
подлежало явке 75 тыс. человек; яви
лось 49.500 человек или 66,5 проц. Ор
ганизованное население дало участие 
в 75,4 проц, и неорганизованное в 
42,3 проц.; участие женщин выразилось 
в 57,5 проц. По сравнению с прошлой 
отчетной кампанией, которой было ох
вачено лишь около 50 проц, избирателей, 
нынешняя кампания прошла более ус
пешно. По отдельным союзам лучшие 
результаты дали: кожевники — 93,8 про
цента; совторгслужащие — 87,4 проц., 
печатники — 85 проц.; рабземлес — 
83 проц.; местный транспорт — 82 проц.; 
ниже среднего: химики — 65 проц., 
Нарпит — 44 проц., Горнорабочие —- 
70 проц, и Рабис — 66 проц.; остальные 
союзы дали явку среднюю — 74—78 про
центов.

Женщины организованные явились 
на собрания па 70 проц, и неорганизо
ванные — на 49,2 проц.

Из 400 отчетных собраний мы 
имели случаи срыва только на 12 участ
ках (3 проц.).
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По докладам о работе совета 
выступало всего 4.064 человека или 
8,2 проц, присутствовавших на собра
ниях. По отдельным категориям уча- 

Л стие в прениях выражается: организо
ванное население — 8,6 проц., неорга
низованное — 6,9 проц. В прениях вы
ступило рабочих с производства 
1.489 человек или 36,7 проц., рабочих, 
работающих по выборам и выдвижению 
175 человек или 4,3 проц., служащих 
1.479 человек или 36,4 проц, и прочих 
(дом. хозяйки, кустари и пр.) 921 человек, 
или 22,6 проц.

Приведенные данные об участии 
в прениях показывают о достаточно 
серьезном подходе избирателей к об
суждению работы совета.

Избиратели единодушно одобрили 
работу совета, отметили огромные до
стижения совета во всех областях ра
боты и указали на недостатки. Сле
дует отметить особую деловитость вы
ступлений; демагогия, хныканье, имели 
место лишь как исключение, причем, 

^таким выступлениям сами избиратели 
давали достойный отпор.

В результате отчетной кампании из
биратели дали обширный проект наказа 
новому составу совета, включивший 
в себя сотни практических предложе
ний.

♦ * 
*

5 декабря мы приступили к са
мому ответственному моменту кампаний, 
перевыборам совета. Предварительные 
итоги перевыборов представляются в сле
дующем виде:

Из общего числа избирателей 
на избирательные собрания явилось 
всего 64.809 человек, или 74 про
цента. Высший процент явки дали 
части Красной армии — 96,5 проц., ор
ганизованные в профсоюзы избиратели 
дали явку в 82,4 проц, и прочее насе
ление в 59,5 проц. По отдельным сою
зам высший процент явки дали: гор
норабочие — 93,5 проц., кожевники — 
93 проц., деревообделочники — 91,5 проц, 
и связисты—91,5 проц.; хуже всех из 
числа организованных избирателей яви
лись на перевыборы: транспортники — 
74проц., строители—7ч,3проц., рабис — 

X 75 проц, и нарпит — 72 проц.

Особое отставание по явке союза 
Нарпит об'ясцяэтся чрезвычайной раз
бросанностью членов союза по пред
приятиям и учрежденьям.

Сопоставляя предварительные циф
ровые данные настоящей кампании с 
кампанией 1926-27 г., наряду с общим 
ростом политической активности изби
рателей, мы имеем количественный рост 
явки по всем группам избирателей на 
6,9 проц., и рост явки по отдельным груп
пам: Красная армия—на 20,6 проц., членов 
профсоюзов—на 5,8 проц, и неорганизован
ное в профсоюзы население на 7,1 проц.

По имеющимся на 6-е марта в Гор- 
избиркоме данным о 359 депутатах, 
составляющих свыше 90 проц, общего 
числа , состав совета XI созыва харак
теризуется следующими данными: муж
чин — 240 чел. или 67 проц., женщин — 
119 чел. или 33 проц., рабочих — 
192 чел. или 53,6 проц., служащих — 
104 чел. или 29,1 проц., домашних хо
зяек — 43 чел. или 12 проц., кр-цев — 
10 чел. или 2,7 проц., кустарей — 4 ч. 
или 1,1 проц., учащихся — 5 чел. или 
1,3 проц, и пенсионеров — 1 чел. или 
0,2 проц. Сравнивая эти данные с данными 
кампании 1926-27 г., мы имеем рост 
в составе совета количества жен
щин на 8,9 проц, и рабочих — на 
2,9 проц.

Избирательные собрания полностью 
приняли проект наказа, разработанный 
избиркомом на основе предложений от
четных собраний.

* *
* .

Сейчас новый состав совета присту
пил к своей работе. Его задача выполнить 
наказ избирателей. Успешное-же выпол
нение наказа будет зависеть от двух 
основных причин: во-первых, от того 
насколько депутатский состав совета 
проявит активность участия в практи
ческой работе совета и, во-вторых, от 
того, насколько будут помогать совету 
в разрешении этих задач избиратели.

Перед новым составом Горсовета 
встает важнейшая задача — развертыва
ние массовой работы, что означает, 
в первую очередь, правильную по
становку работы секций совета. Еще 
в сентябре 1928 года, после смотра ра
боты секций, установив все недостатки
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нашей работы, мы наметили целый ряд форм и способов оживления работы совета, но начавшаяся вскоре отчетноперевыборная кампания не дала нам возможности реализовать принятых тогда решений.Сейчас перед новым составом совета стоит задача — обеспечить проведение в жизнь намеченных ранее форм работы; полученный ранее опыт создает все условия для того, чтобы массовая работа совета была развернута в достаточной степени.Наша задача поставить дело так, чтобы секции совета явились действительно органами массовой работы, чтобы секции обеспечили полный охват проработкой основных вопросов работы совета; чтобы они своей работой сумели заинтересовать и депутата и избирателя.Успешной работе совета должны в значительной степени содействовать и депутатские группы на предприятиях, советские уголки при клубах, предприятиях и учреждениях и, наконец, регулярные дежурства депутатов для приема заявлений избирателей.Эти мероприятия должны являться основным, связующим звеном — «избирателя — как источника власти» с советом, — «коллективным выразителем воли своих избирателей».Сложнейшие задачи, стоящие перед советами, и особенно, перед советом такого города, как Свердловск, требуют от нас особого внимания к вопросу оживления массовой работы.За оживление массовой работы — под таким лозунгом должен приступить к работе новый состав совета!
О ЧЕМ ГОВОРИЛОСЬ НА 6 С‘ЕЗ- 
ДЕ СОВЕТОВ КЫШТЫМСКОГО 

РАЙОНА.Перевыборная кампания показала большую культурную отсталость неорганизованного населения в Кыштымском районе, и районный с‘эзд советов выдвинул очередной задачей усиление ср. ди этой части массовой работы.С‘'3д советов отметил необходимость укрупнения районов, в частности, необходимость наискорейшэго раз- 

решэния вопроса о слиянии Кыштымского и Уфалэйского районов и присоединении к ним Касл эй.В целях улучшения положения с жилищным вопросом, сохранения жилой площади и дальнейшего ез рас- ширэния с‘эзд признал целесообразным и? ять дома коммунального фонда из ведэния хозяйственных п советских организаций и поставить вопрос об организации жилищно-аршдш й и строительной кооперации (особенно в Кара- баше).С‘езд признал своевременным из‘я- тие из ведения Карабашско го Мэдком- бината подсобных предприятий: производство и добычу кирпича, извести, песку и камня, так как для этого вполне подготовлен Райпромкомбинат, — медеплавильный же комбинат, сосредоточивая все внимание на основном производстве, достаточного внимания подсобным предприятиям не уделяет.С1 езд отметил недопустимый факт — отсутствие участия в школьном строительстве и благоустройстве Карабаша со стороны Уралцветмета.Неправильно и чрезмерно эксплоа- тируется Кыштымская лесная дача: за 1927-28 г. и 28-29 г. год переруб к нормальной годовой лесосеке выражается в 23,5 проц. По единодушному мнению с‘езда снабжение безлесных районов Челябинского округа и Аргаяш- с ко го кантона необходимо перенести в наиболее лесные севэрные дачи. О целью сохранения вырастающего леса, при значительном наличии мертвого леса на расстоянии до 15—20 клм., валежник нзобходимо отпускать насз- лению и промышленности по пониженным расценкам, иначе как тем, так и другим мертвый дэе использовать невыгодно.Ввиду громадного роста в Кара- баше рабочего населения, имеющаяся больница на 40 коек совершенно не удовлетворяет потребностей населения, — Окрздравотделу нзобходимо н? 29-30 г. наметить в своем плане расширение больницы.В Кыштыме имеется возможность больницу расширить до 120 коек, так как сейчас при 75 койках здания не загружены.
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Принимая во внимание наличие 
в Кыштыме рентгено-кабинета и гро
мадную тягу к Кыштыму больных из 
других районов (в Кыштыме имеются 
лучшие врачебные медицинские силы), 
с‘езд советов перед окружными орга
нами ставит вопрос реорганизовать 
Кыштымскую районную больницу в меж
районную, чем уменьшится наплывт 
больных в Свердловск.

В>т основные практические реше
ния Кыштымского районного с'езда со
ветов.

При поддержке окружных органи
заций и масс трудящихся района район
ный исполнительный комитет с этими 
задачами должен справиться.

Горин.

С'ЕЗД ПРОШЕЛ ПОД ЗНАКОМ 
ЕДИНЕНИЯ БЕДНОТЫ С СЕРЕД

НЯКОМ.

12 февраля закончил свою работу 
5-й Режевской районный с'эзд советов. 
С'езд проходил весьма активно. По 
всем вопросам повестки с‘езда высту
пало в прениях очень много делега
тов. Характерно, что по докладу Окр- 
исполкома на предыдущем с‘езде высту
пало только 7 человек, а на 5-м с'езде 
высказалось 32 человека.

С'эзд прошел под знаком едине
ния батрацко-бедняцкой и средняцкой 
части деревни. Па с'ездэ подтверди
лось, · что сзрздняк в основном стоит на 
сторон? рабочего класса, а не с кула
ком.

В подарокс1 езду от крестьян района 
был организован красный обоз с хле
бом в 6.000 пуд. От местнсй проф
школы с1 езду была вручена, как пода
рок, сортировка, которую с'езд пере
дал в пользование «Первомайской ком
муне» с. Черемисского.

Глаз.

ЗА ПОВЫШЕНИЕ ТОВАРНОСТИ 
С/Х-ВА.

Ознакомившись детально с путями 
дальнейшего развития с.-х-ва района, 
Невьянский районный с‘езд особенно 

остановился на задаче повышения то
варности животноводства и огородниче
ства. Благоприятные естественно-эконо
мические условия района, как-тс: обес
печенность хорошими лугами, наличие 
на месте рынков сбыта указывают на 
полную возможность, с небольшими за
тратами, получить наибольшую эффек
тивность И с'езд высказался за целе
сообразность организации в Невьян
ском районе племенного рассадника 
крупно-рогато го скота окружного зна
чения. В области огородничества сЧзд 
нашел, что развитие эго возможно лишь 
через специальные огородные артели 
и т-ва. Все мероприятия по развитию 
животноводства и огородничества расчи- 
таны на широкую самодеятельность на
селения с привлэчснием его средств'. Ор
ганизацию молочных и огородных арте
лей с'езд нам этил широко пров.сти в 
ныншшем же году. Окружные союзы 
с.-х. кооп· рации должны помочь району 
в этом сугубо важном деле.

Н. К.

АСБЕСТОВСКИЙ СОВЕТ ПЕРЕ
ИЗБРАН.

Перевыборы пос. совета на Асбе- 
стовских рудниках закончены. Итоги 
перевыборов на много лучше итогов 
отчетной кампании. Во время перевы
боров избирком крепко взял руковод
ство перевыборами через посредство 
своих уполномоченных, на которых была 
возложена ответственность за сбор 
собраний, подготовку помещений и т. д. 
Местные организации, имея за плечами 
горький опыт отчетной кампании, в пе
ревыборный период ■ подтянулись, в осо
бенности партийная и комсомольская 
ячейки.

Избирательных участков на Асбе
сте было 24, перевыборных собраний 
проведено 77.

Явилось на выборы 8.405 человек 
или 77,36 проц., не явилось по уважи
тельным причинам 1.241 человек. Явка 
организованного васелэния выразилась 
в 82 проц, и неорганизованного в 
64,5 проц.

(В отчетной кампании органи
зованное население дало явку 52,40 
и неорганизованное лишь 6,72 проц.).
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Избрано в пос. совет депутатов: членов — 117 чел. и кандидатов — 41 чел. Состав избранных: рабочих с производства — 110 или 72,1 проц., служащих 22 или 10,90 проц., домохозяек 11 или 7 проц, и проч. 6 проц.; членов ВКП (б) — 64 человека или 34,20 проп., ВЛКСМ — 12 чел. или 7,60 проц.; женщин избрано 43 ч. Избранных в совет в первый раз — 142 чел.Недостатки перевыборной кампании: не совсем точный учет из бирате л ей, избирательные повестки на некоторых участках вручались только за 2 дня до выборов, имели место случаи получения избирательных повесток лишенцами; слабо осветили вопрос о перевыборах стенгазеты, нз были охвачз- ны перевыборной кампанией лесорубы; имелось 3 случая срыва перевыборных собраний на участках неорганизованного населения.В общем же пзревыборная кампания прошла на Асбесте удовлетворительно. С 20 февраля новый совет приступил к работе.
Пупков.УСПЕХ ПЕРЕВЫБОРОВ ОБЕСПЕЧЕН РАБОЧИМИ БРИГАДАМИ. 

(Глинский с совет, Режевского р-на).Явка па перевыборные собрания по сель ювету по сравнению с отчетными собраниями увеличилась на 100 проц. Если на отчетные собрания явилось только 35 проц., то на избирательные собрания явилось в среднем 72,8 проц. Явка мужчин выразилась в 72 проц, и женщин в 73,6 проц. Отсутствовало по уважительным причинам: на заработках, больных и т. д. — 342 чел. или 23,6 проп.Выдвинуто кандидатов в члены сель- совзта было 54 чел., избрано членов совета, 26 чел.; из них мужчин 20 ч., женщин 6 ч.; по социальному положению: ^батраков 3 ч., бедн. 13 чел., середняков 10 чел.; по партийности: членов и кандидатов ВКП (б)—4 ч., ВЛКСМ—3 чел., беспартийных —19 ч.Необходимо отмзтить, что партячейка недостаточно серьезно отнеслась 
к подработке кандидатур в состав со

вета, благодаря чему 3 кандидатуры, выдвинутые ятейкой, были отведены.Успешному проведению перевыборов сельсовета помогли рабочие бригады: Свердловская — с «Монетки» и Режев- - ская — районная.В новый состав совета нз прошло ни одного зажиточного и подкулачника. Состав совета почти полностью обновился. Необходимо обеспечить новому составу помощь и поддержку в работе.
Глаз.ПЕРЕВЫБОРЫ ВСКОЛЫХНУЛИ ДЕРЕВНЮ.

(Космаковский сельсовет, Сысертского 
района .В котловине, окруженной со всех сторон горами, живописно примкнулась к небольшому озерку «Большой Бага- ряк», деревенька Космаково. Жители окрестных деревень, Сысертского района называют Космаково «Русск >й Ш ¡ей- царией». И вот в этой «Русский Шю^- царий» полным ключей бурлит советская жизнь.Прох >дившая отчетно-перевыборная кампания сельсовета особенно ярко врезалась в жизнь деревушки всколыхнула деревню, можно сказать, до основания. Еще задолго до перевыборов лозунги - и плакаты, расклеенные по улицам де^' резни, кричали космаковцам об их ответственных задачах в этот период; было проведено несколько бедняцких собраний, где ставились вопросы о перевыборах сельского совета. Отчетные доклады прошли очень оживленно, при активном участии массы избирателей. Во время перевыборов деревня была разбита на два участка. Повестки из- биратеДям были вручены за 5 дней до перевыборов, в самые дни выборов проводились обходы избирателей комсомольцами с напоминанием о необходимости аккуратной явки на выборное собрание.Обострение классовой борьбы в связи с перевыборами совета сплотило и организовало бедноту вокруг ячейки ВКП (б). Беднота обеспечила отпор зарвавшимся подкулачникам и хулиганам
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и провела в совет подавляющим большинством свои кандидатуры. Внимательное отношение к кандидатурам и ре ¡кий отпор подкулачникам, шипунам, свидетельствуют о большой спайке сельсовета и партийной ячейки с беспартийной массой.Активное участие в перевыборах проявили женщины. Они организованно подработали на делегатском собрании своих кандидатов в совет и на перевыборах сумели от себя провести членами 2-х депутатов и 1 депутата в ревизионную комиссию. Аккуратная явка на собрания, деловое обсуждение кандидатов и наказа, все этого говорит за то, что избиратели поняли политическое значение кампании. Общая явка избирателей на выборные собрания против прошлых выборов увеличилась на 38 проц. Она достигла в среднем по обоим участкам 83 проц, избирателей, исключая не участвующие по уважительшм причинам. Космакова дала самый больной процент явки из деревень Сысертского района.Избрано в совет 8 человек, по социальному положению: бедняков и батраков 6 человек, середняков 1 и служащих 1; 6 человек мужчин — и 2 женщины; коммунистов — 2 чел. и комсомольцев—1 чел. Председателем избрали «старого» председателя, заместителем председателя избрали женщину. Косма- ковцы надеются, что вновь избранный совет обеспечит правильное проведение классовой линии в своей работе. Социальный состав совета говорит за это!
Орлов В. Т.НЕВЬЯНСК ДОЛЖЕН БЫТЬ ЭЛЕКТРИФИЦИРОВАН.

(Из наказа избирателей).Избира-тели Невьянска внесли в наказ новому составу Невьянского Горсовета существенный пункт: «Провести 
электрификацию квартир рабочих и слу
жащих гор. Невьянска. Невьянск имеет около 4.000 дворов, с 17-ю тыс. населения, крупный государственный механический завод, хорошо развитую мелкую кустарную промышленность, 

свою заводскую электростанцию и в то же) время город без электричества.Если же учесть все имеющие« предпосылки к электрификации города то при наличии в Невьянске заводской ' электростанции и имеющих« перспектив к расширению электростанции Калатинского куста, вполне можно приступить к выполнению наказа избирателей в нынешнем же году, с тем чтобы, проводя план Электр ификацш по районам, закончить его в 1931 годуЧрезвычайно важный вопрос о сред ствах. Но и этот вопрос в условия? г. Незьянска легко разрешимый. I Невьянске можно организовать «Т-в< по электрификации» и вовлечь в тако вое в первую очередь все местные ор ганизации. Невьянский Горсовет и рай исполком могут выделить из свои? бюджетов на дело электрификации д< 20 тыс. рублей в год, в Невьянск· 10 кооперативов (ЦРК, с.-х. Коед- т-во, кустарные артели), которые такж· смогут дать до 20 тыс. рублей, и: 4.000 дворов может быть вовлечет в т-во минимум до 3.000 д»мовладе ний, со средним паем в 10 рублей что составит 30 тыс. рублей.В результате достаточная баз; для начала работы, при наличии каково! можно будет поставить вопрос и пере, окружными организациями и банкам) об отпуске необходимых кредитов (при мерная стоимость всех рабо' 180—200 тыс. руб.).Новому составу Горсовета необ ходимо сейчас же запяться этим вопро сом, привлечь к нему общественно^ мнение населения. z
П. К-н.ПРОСВЕЩЕНЦЫ НА ПЕРВОМ МЕСТЕ.Хорошо поработали в перевыборнут кампанию просвещенцы Режевского райо на. На районном межсоюзном соревнова нии оповестителей группа просвещенце оказалась первой. В состав сельсоветов п ревкомиссий по району выбрано просве щенцев 25 чел.

Д. Бесов.
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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Я- ТАШКИНОВ.ОБЕСПЕЧИТЬ ПРАВИЛЬНОЕ РУКОВОДСТВО.Недавно закончившееся окружное совещание секретарей сельских ячеек одним из центральных пунктов в своих решениях выдвинуло организацию правильного руководства хозяйственной работой в деревне. Совещание выдвинуло в качестве основной задачи райкомов и ячеек на ближайший момент подготовку к весеннепосевной кампании.Предстоя цая весенне-посевная кампания, как и перевыборы советов, будет проходить в условиях обострения классовой борьбы в деревне. Кулак будет вести агитацию за сокращение посевных площадей, будет домогаться д- скредитирова- ция мероприятий партии и советской власти в отношении успешного проведения весенне-посевной кампании, будет тормозить подготовке к вей и т. д. Поэтому сплочение и организация бедняцких и середняцких масс вокруг партии и советов для решительной борьбы против кулацко-капиталистических элементов в деревне—-главное и основное в период подготовки и проведения кампании.В качестве главных конкретных задач, которые выдвигает наша партия для весенне-посевной кампании является 7-процентное расширение посевных площадей, 3-х процентное повышение урожайности и развитие коллективизации сельского хозяйства. Эти Задачи требуют настойчивости и организованности основной массы крестьянства к их осуществлению. Надо добиться в массовой работе того,, чтобы бедняк и середняк эти задачи усвоили.Создание таких условий, при которых бедняк и середняк могли бы успешно развивать и культурно улучшать свое хозяйство, связано, в первую очередь, с борьбой в отношении перегибов и извращений классовой линии в деревне. Надо \ обеспечить проведение четкой, ясной политической линии партии, не допуская никаких перегибов в отношении бедняка и середняка.Стимулирующее значение к под'ему бедняцко-середняцких хозяйств будет иметь вышедший на днях новый закон правительства, предусматривающий значительные налоговые льготы для бедняцких и середняцких масс.Задачи партячеек этот закон широко популяризировать и раз'ясцять значение его для основной массы крестьянства.Основные вопросы, вокруг которых уже сейчас должна быть развернута самая широкая организационная работа, это—стопроцентное выполнение местных семенных страхфондов, своевременное . снабжение машинами и сельско-хозяйственным инвентарем и организация помощи совхозов и колхозов крестьянству.Сокращение посевной площади в истекшем 1927-28 г. в значительной мере обгоняется нехваткой семян, были приняты недостаточные меры 1£ выполнению контрольных заданий по местным семенным страхфондам. Своевременное создание местных сем. фондов для предстоящей кампании—важнейшая и основная наша задача и она должна быть выполнена нами на все 100 проц.
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Снабжение машинами и сельско-хозяйственным инвентарем по линии сель- 'Ско-хозяйственной кооперации играет также большую роль. Необходимо сделать упор на своевременную з.броску машин и сельско-хозяйственных орудий но намеченному плану и заявкам в определенные пункты и селения, чтобы до начала > посевной кампании и распутицы машина, плуг, сортировка и т. д. были в деревне. Организация помощи совхозов и колхозов крестьянству по линии снабжения лучшт ми семешми и машинами должна быть широко поставлена. Совхозы и колхозы есть рычаги по культурной переделке сельского хозяйства. Они не просто товаропроизводители, но и организаторы сельского хозяйства. Производственно-культурная помощь совхозов н колхозов бедняцким и маломощным средняцким хозяйствам должна стимулировать более ускоренный темп под‘ема сельского хозяйства по линии коллективизации.С созданием местных семенных страхфондов дело у нас обстоит пока что неудовлетворительно. Контрольные задания выполнены с небольшим на 50 проц. Раскачка идет чрезвычайно плохо, замечается растяпистый темп в работе. На других участках работы по подготовке к весенне-посевной кампании дело обстоит также неудовлетворительно: не везде закончены составлением планы, работа из стен учреждений и организаций в массы еще не вынесена.Нажать да созданье местных семенных страхфондов и на развертывание работы в массах—вот что должно являться отправным пунктом в практической работе райкомов и ячеек по подготовке посевной кампании.Несмотря на сочувствие основной массы крестьянства к лозунгам и задачам партии в отношении расширения посевных площадей, повышения урожайности и коллективизации, все же в отдельных местах приходится сталкиваться с пе- бальными фактами. В деревне Чепчуговой, Режевского района, наказ новому сельсовету в отношении расширения посевных площадей, повышения урожайности -V и коллективизации па собрании избирателей был отклонен. При отсутствии должной подготовки с нашей стороны зажиточные и кулацкие слои деревни сумели повлиять на основные массы крестьянства.Нам надо организовать бедняцкие и середняцкие массы так, чтобы задачи партии были усвоены бедняком и середняком и подхватывались бы дружно всей основной массой крестьянства.А Особое внимание при организации бедняцко-середняцких масс следуетуделить такгм вопросам, как организация ударных бригад по борьбе за лучшую обработку земли, по борьбе с сорняками, по борьбе за хороший урожай. Эти бригады должны вербоваться из передовой бедняцко-середняцкой м. .осы крестьянства, с широким привлечением комсомольцев и вообще молодежи. Местные партийные советские организации обязаны оказать содействие и всемерную помощь таким бригадам.Надо организовать массы для осуществления таких мероприятий, как применение сортовых семян, рядовой сев, введение многополья, сортирование и протравливание семян, ранний пар, удобрение, вспашка на зябь. Надо тщательно взвесить и обсудить указанные мероприятия по повышению урожая на бедняцких собраниях, сельских сходах и т. д. На предстоящих районных совещаниях по урожайности нужно добиться специального решения, где, в к .ких селах и деревнях и какие провести агротехнические мероприятия, обязывающие всю крестьянскую массу к повышению урожая.Следует двинуть дело в отношении проработки вопросов по повышению урожая и на сельско-хозяйственных производственных совещаниях При сельсоветах, с привлечением на эти совещания всего агротехнического персонала, отдельных рядовых крестьян-культурников, представителей кооперации, колхозов и так далее.Нужно оказать помощь агрономическому персоналу, создав для его работы 
Г более благоприятные условия. Если в промышленности специалист играет огром-
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пую роль, в сельском хозяйстве такую же роль должен играть агроном. Однако, для агрономического персонала не везде созданы благоприятные условия.Среди деревенских коммунистов в ряде случаев нет правильного отношения к агрономическому персоналу.Агроном дать ничего не сможет, если ему не будет оказано содействие. От 1 маленьких случайных задач мы сейчас переключаем агроном 1 к большим, сложнейшим зад щам по реконструкции сельского хозяйства. Бедняцко-середняцкий । актив нужно (плотить вокруг агрономического персонала по переходу индивидуаль- । ного хозяйства на коллективизацию и социалистическую переделку сельского хозяйства.Совещание уделило значительное внимание вопросам коллективизации сельского хозяйства. Особенно большую остроту для пас имеет вопрос о вхождении в колхозы коммунистов. Деревенский коммунист обязан не только агитировать за коллективизацию, он обязан в псргую очередь вступить в колхоз.На практике же Получается, что подавляющее большинство крестьян-коммунистов вне колхозов. Можно привести пример: коммунист Тюбукской ячейки. Каслинского района, Тимофеев, был в коммуне «Красный Пахарь», вышел из коммуны и построил себе дом. Тс„кое мелкособственническое тяготение и игнорирование колхозов явление явно непартийное.Мы обязаны добиться перелома среди деревенских коммунистов в отношении к коллективизации. Иначе нам никогда не созд ,ть и не организовать колхоз с привлечением большой массы крестьян данного села или деревни, если. сами коммунисты будут стоять в стороне.Среди бедноты тяготение к коллективизации безусловно наметилось, за что говорят цифры удвоенного роста колхозов по округу за истекший год. Но вместе с тем есть массовое настроение среди деревенской бедноты, такое, что с голыми руками в колхоз но вступишь. До шх пор в большинстве в колхозы об'единяется беднота, шдо добиться усиления работы по вхождению в колхозы и середняков, иначе Получится разрыв с середняком. Наша ставка в отношении коллективизации—это об'единение бедноты и середняков целого села, целой деревни, целого земельного общества. Коллективизация должна взять курс на массовую социалистическую переделку деревни.Совещанге секретарей в своих решениях сделало упор на правильную организацию руководства сельским хозяйством. В планах работ райкомов, сельских ячеек, групп бедноты и бедняцких собраний вопросы подготовки к весенней посевной к<1мпании должны получить наибольшее отражение. Повышение посевных площадей, повышение урожайности, коллективизация, кредитование, землеустройство, массовое производственное кооперирование—все это должно найти в наших планах конкретное выражение.Насколько сумеют правильно подойти деревенские партийные организации к руководству сельским хозяйством, настолько будут повышаться их организующая роль и авторитет в глазах основной массы крестьянства.
Н И. ИЗВОЛЬСКИЙ.ШКОЛА В БОРЬБЕ ЗА УРОЖАЙ.В работе по повышению урожайности должна принять самое горячее участие вся советская общественность и, в первую очередь, наши культурно- просветительные учреждения.Работа должна начаться с нынешней же посевн- й кампании, подготовку к которой мы должны развернуть сейчас же. Окружному отделу народного образования следует срочно дать на мес-а указания по разшр.ыванию всеми куль-
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турио-просветительными учреждениями этой подготовительной работы. Нужно конкретно указать, как разрешить вопрос о связи учебы с агрикультурными мероприятиями, вопрос угязки работы всех культурно-просветительных учреждений, с мероприятиями по повышению ур< жайности.Л Со” своей стороны мы выдвигаем следующие моменты.Для того, чтобы школа была практическим борцом за новый урожай и учила бы крестьянство, как бореться за повышение урожайности при применении культурных способов обработки земли, необходимо все школы наделить земельными участками (многие школы до сих пор пе имеют их-совершенно).Окрисполкому и рай сполкомам включпть в расходную часть бюджета на следующт й год "специальные статьи па приобретение для школ, в первую очередь, для опорных и подпорных, находящивя в сельско-хозяйствеппых районах, необходимого сельско-хозяйитьенного инвентаря и семенных материалов. Райисполкомам надо изыскать средства для приобретения необходимой сельско-хозяйственной литературы для школ, .изб-читален и др. культурно-просветительных учреждений. В нынешнем году заложить опытные участки при опорных школах, чтобы они в дальнейшем могли выполнять по отношению к остальным школам самые элементарные инструкторские функции.Перед началом посевной кампании необходимо на местах провести конференции учащих и учащихся по вопросам участия школ в проведении кампании, борьбы за урожай и агропомизации школы. К работам на конференции должны быть привлечены все наличные агрономические силы.Летом необходимо организовать практикумы для учителей, в первую очередь дер .венских и опорников, в школах при колхозах или совхозах.Это основные мероприятия, без которых нельзя и говорить о какой бы то ни было агрономизации школы.Выше мы говорили о мероприятиях, которые потребуют некоторых мате- * риальпых затрат (снабжение школ сельско-хозяйственным инвентарем и т. д.). Что же может сделать школа в борьбе за урожай в тех условиях, в которых она ведет свою работу в настоящий момент?Школа должна развернуть широкую разъяснит ел ьную работу за создание общественного мнения бедняцких п середняцких масс крестьянства вокруг вопроса повышения урожайности.В своем плане работы па весенний триместр школа должна включить проведение рада докладов па эту тему на родительских и общегражданских собраниях, проведение бесед и чтений (там, где есть проекционный фонарь, нужно использовать и его) с населением при участии агронома. Прорабохать с населением декрет ЦИК‘а, устроить выставки, инсценировки соответствующей агитньесы и т. д., и т. п. II все это, конечно, должно быть построено на местном краеведческом материале.Школа должна (во всех группах) весенние учебные планы перестроить таким образом, чтобы целевой установкой комплексов была задача повышения урожайности, чтобы в результате проработки у детей получилось ясное представление о значении и необходимости проведения в жизнь декрета ЦИК, который обязательно должен быть проработан на уроках.Результаты комплексной проработки необходимо закрепить в работах па открытых огородах и полях ври школах.Нужно организовать практическую Помощь населению в проведении Посевной кампании. Помимо опытов па своем земельном участке, результаты которых через детей перенести в семьи, школа может договорившись с агрономом организовать у себя протравливание и проращивание семян. Перед началом сева школа может организовать «поход на сорняки пли вредителей» и т. д. Эти походы в целях агитации и пропаганды борьбы за урожай должны быть обставлены красочно в форме демонстрации или Карнавала.
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Вот некоторые формы работы школы, которые возможно осуществить в на
ших условия с уже в ны телаюю камптнию.

Конкретный план работы школы по повышению урожайности должен быть 
рассмотрен на заседаниях и ученических собраниях.

Вез сомнения, что во всей своей работе школа должна иметь тесную связь 
с избой-читальней и другими культурно-просветительными учреждениями.

Ф КЛИМ АРЕВ

УСИЛИТЬ ТЕМП ПОДГОТОВКИ.
Прошедшее окружное совещание по 

поднятию урожай гости наметило прак
тические пути для работы на пред
стоящий хозяйственный год в области 
реконструкции сельского хозяйства. Осо
бенное внимание совещанием было уде
лено проведению предстоя цей весенней 
посевной кампании. Несмотря на это 
коренного перелома в работе до сих пор 
мы еще не имеем.

Возьмем такую работу, как созда

ние местных страховых семенных фон
дов, д я снабжения бедняцкой и ма
ломощной части деревни. Несмотря на 
ряд решений Окружкома и Окриспол- 
кома, начиная с октября прошлого 
года, несмотря на ряд напоминаний 
о необходимости развертывания этой 
работы, она протекает крайне медленно. 
На первое февраля, по сведениям Окрзу, 
Положение в этой части характеризуется 
следующими цифрами:

Наименование районов

Задание 

в 

центрах

Взыскано на 1/11-29 г.
Процент выполне

ния задания на

1,11-29 г.

Процент* 
выполне

ния 
на 

14/1-29 г.
Натурой Деньгами

Всего 
при пере
воде на 
натуру

1. Баженовский . . · ... 5902 3360,7 3370,7 57 8 57
2. Каслинский............................. 6379 2018 .— 2018 31,6 13 25
3. Невьянский............................. 3213 1472 1354-19 1620 50,4 10 46
4. Арамильский......................... 4170 1300 5998-37 1955,5 46.8 11 41
5. Егоршииский......................... 5901 3883,7 — 3883.7 65,7 7 33
6. Сысертский............................. 3934 2127,0 — 2127,0 54 1 54
7. Режевский............................. 8197 6000 69-00 6007,5 73 5 24
8. Кыштымский ......................... 491 — _ мм*. 1 ■ _ _
9. Полевской ......................... 328 331,3 227—00 356,1 6100 1 6100

10. Михайловский..................... 1133 835 70-74 812,7 74 4 46
11. гт.-Уткянский . . . 344 220,8 767-87 304,7 88,5 3 85
12. Бисертский . . ................. 1547 409 83-00 418 27 13 13
13. Нязе-Петровский................. 885 204,7 940-77 307,5 35 12 35
14. П.-Уральский......................... 649 35 1482-51 197 30,3 14 30
15. Н.-Сергииский..................... 246 30,0 76)—00 173 70.3 6 47
16. Березовский..................... 66 692 58-25 698,4 6100 2 6100
17. Уфалейский......................... 50 — — — —’ — —

Итого.................43435 22979,2 11811—70 .24269,8 56,2 — 40,5

Примечание. 1. По Баженовскому, Сысертскому, Кыштымскому, Уфалейскому районам сведенжя взяты 
на 15-1-29 г

2. Перевод денег на семена произведен из расчета 9 р. 15 к. за центнер.
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Из таблицы видно, что выполнили задания по семфондам на 100 проц, к 1-му февраля только два района: Полевской и Березовский. Сравнительно * удовлетворительно обстоит дело по ~ Ст.-Уткинскому, Михайловскому и Ре- жевскому районам, остальные же районы значительно отстают, особенно Би- сертский, Первоуральский, Каслинский и Н.-Петровский.Мы не знаем еще какие результаты дал февраль, но по приведенным выше результатам считаем не лишним напомнить, что положение требует исключительного напряжения, чтобы это дело выполнить до конца.Необходимо также обратить внимание на хранение семенных фондов, особенно в период таяния снегов, так как зерно-хранилища не везде в свое время были отремонтированы и некоторые имеют плохие крыши. Сельсоветы должны проявить себя опытными и заботливыми хозяевами, малейшая халатность должна пресекаться самым решительным образом.Сельско-хозяйственной кооперации, “ -ККОВ'ам и колхозам необходимо сей- % час же организовать сортирование семян, особенно в тех районах, где недостаточно сортировочных машин, орган: вэвать обозы по сортированию семян и направить в деревни, неимеющие машин.Планом Окрзу предположено, помимо существующих 10 сортировочных пунктов, вновь организовать пункты: в Би- сертском, Михайловском, Невьянском, Каслинском, Баженовском, Режевском, Н.-Петровском, Егоршинском и Сысерт- ском районах.При своевременной оргапиза-, ции этого дела наличием сортировоч

ных машин, которые имеет Свердловский округ, это важнейшее мероприятие может быть проведено полностью. Необходимо обратить особенное внимание лишь на один исключительно важный момент — своевременную организацию ремонтного дела, особенно сложных сельско-хозяйственных машин и орудий, и срочную заброску запасных машинных частей.В связи с опубликованием нового закона о сельхозналоге, надо широко развернуть работу по раз'ясншию этого закона среди бедняцкой и средняцкой массы деревни, широко использовав для этого районные совещания по поднятию урожайности.При развертывании всей подготовительной работы к весенней посевной кампании надо обеспечить четкое проведение классовой линии. Наибольшее внимание должно уделяться делу колхозного строительства по линии укрепления и укрупнения существующих и организации новых колхозов. Надо оказать всемерную помощь бедняцко-середняцкой части деревни в области коллективизации, перехода на правильный культурный севооборот и т. д.Одновременно с этим необходимо давать отпор выступлению кулацких элементов, особенно в тех случаях, когда последние срывают намеченные, мероприятия по расширению посевных площадей и реконструкции сельского хозяйства. Надо поднять широчайшие пласты бедняцко-середняцкой массы деревни для активного участия их в подготовке и проведении посевной кампании. Только при этих условиях намечаемое нами расширение площадей посева и повышение урожайности будут выполнены.
П. КЛЕПИНИН.НОВЫЙ ЗАКОН В МАССЫ,При общем росте нашего сельс. хозяйства за последние годы и начавшейся его аг отехниче кой перестройке темп это о 

|оста н до признать все же недост точным.Новое постановление ЦИК и СНК 
9 едином сельско-хозяйственном налоге 

от 8-11—29 г. (¿Известия ЦИК» 9-П—29 г.)» является одним из .основных побудителей к усилению под‘ема сельского хозяйства. Этим постановлением Правительства предусматривается на ряду с сохранением установленных льгот коллек-
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тивным хозяйствам и освобождением от 
с.-х. налога бедняцкой части деревни 
в количестве 35 проц, от общего числа 
крестьянских хозяйств, также значи
тельное облегчение тяжести единого с.-х. 
налога для основной середняцкой массы 
крестьянства

Основные изменения в новом за
коне об едином сельхозналоге сводятся 
к следующим моментам.

Уменьшена сумма с.-х. налога до 
375 мил. руб. против 430 мил. руб. 
прошлого года, главным образом, за 
счет понижения тяжести налога для 
основной части крестьянства—маломощно 
середняцкой.

Весь прирост посева в 1929-30 г. 
и 1930-31 г. по сравнению с 28-29 г. сель
хозналогом не облагается, независимо 
от его размеров (это не распространя
ется только на явно кулацкие хозяй
ства). Таким образом, если хозяйство, 
имевшее в прошлом году 2 дес. посева, 
засеет в текущем году 3 десятгны, то 
будет- платить налог только за 2 дес., 
а 1 дес. облагаться не будет. Если на 
будущий год хозяйство посеет 4 деся
тины, то облагаться опять-таки будут 
2 десятины.

Постановлением предусматриваются 
льготы-скидки по сельхозналогу в 10 проц, 
для каждого хозяйства в земельных 
обществах, осуществляющих на деле про
стейшие мероприятия по повышению уро
жайности. В условиях нашего Свердлов
ского округа таким минимумом про
стейших мероприятий могут быть при
няты мероприятия, намеченные окруж
ным и районными совещаниями по под
нятию урожайности.

Освобождаются от налога доходы 
от заложенных единоличными и коллек
тивными хоз-вами опытных участков с 
новыми культурами или с новыми усо- 
вершенствоваиными способами обработки 
в размере до половины десятины. Понижа
ется на 15 проц, норма доходности с де
сятины посева для хозяйств, ведущих 
многопольный севооборот.

Площади, занятые семенными тра
вами, будут облагаться по нормам за
ливных сенокосов, тогда как в настоя
щем году они облагались по нормам 
десятины посева.

Надбавки к доходу от сельского 
хозяйства будут применяться только 
к тем хозяйствам, у которых весь об
лагаемый доход будет более 500 руб. 
При этом размеры надбавок снижаются 
и установлены вместо существовавших' 
В 1928 - 29 г. от 5 до 25 проц.,—только 
5-10 проц.

Для середняцких хоз-в с большим 
числом едоков, которые в настоящем 
году в значительном количестве пере- 
облагались, установлены по закону скид
ки с налога: имеющим 7-8 едоков— 
5 проц, налога, 9 и 10 едоков—10 проц, 
налога и 11 и более едоков—15 проц, 
налога.

Значительно понижается, по сравне
нию с 1928-29 г., обложение от сдачи 
в наем сельхозмашин. Вместо 100 проц, 
облагаемого дохода от с.-х. машин по 
новому закону должно включаться в об
лагаемый доход лишь от 25 до 50% до
хода от сложных сельхозмашин с меха
ническими двигателями и от 10 до 25% 
от остальных сложных сельхозмашин. 
Доходы от триеров и сортиро? ок со
вершенно от обложения освобождаются»

Нормы дохода с десятины посева, 
сенокоса, Головы скота и т. д. устана
вливаются на 3 года (до 1931 года вклю
чительно), на этот же срок сохраняются 
ставки налога, установленные ст. 29 
«Положения о с.-х. налоге на 1928-29 г.х 
Это должно внести устойчивость в хо
зяйственные расчеты крестьянства.

Наконец, закон безусловно воспре
щает обложение середняцких хозяйств 
в индивидуальном порядке (ст. 28 «По
ложения об едином сельхозналоге от 
21-1У—28 г.Д.

Настоящее постановление о с.-х. 
налоге вполне отвечает на юе больные 
вопросы сельского хозяйства. Прове
дение его в жизнь должно обеспечить 
нам ускорение темпа развития сельского 
хозяйства и в частности зерновой его 
отрасли.

Для того, чтобы новый закон об 
едином сельхозналоге правильно про
вести в жизнь, необходимо его свое
временно проработать, сделать его до
стоянием всего крестьянского населе
ния.

Райземчастям, агроперсоналу и всем 
работникам, проводящим раз‘яснитель-
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ную работу на местах по предстоящей 
посевной кампании, необходимо особо 
выделить вопрос о законе по с.-х. на
логу и шире популяризировать его среди 
крестьянства.

Советам необходимо новый закон 
проработать на секциях и пленумах 
Советов и при участии культурно-про
светительных учреждений,—повести пов
седневную раз‘яснительную работу по 
ознакомлению с законом населения.

В связи с установлением норм до
ходности десятины посева, сенокоса, го
ловы скота па целый ряд лет, про
работка этого вопроса в настоящем году 
приобретает особое значение.

При проведении учета доходов и 
исчислении налога большое значение 
имеют неземледельческие заработки и 
кустарный промысел, поэтому рикам и 
сельсоветам необход! мо наметить уже 
сейчас соответствующие соображения по 
этой части.

Освещая настоящей статьей основ
ные моменты постановления ЦИК и СНК 

\€ССР об едином сельхозналоге и стоящие 
шер ед нами задачи по проведению его 

Тв жизнь, мы считаем необходимым под
черкнуть, что вся подготовительная ра
бота к предстоящей посевной кампании 
должна пройти на основе раз‘яснения 
нового закона о сельхозналоге.

КОСМАКОВЦЫ УВЕЛИЧАТ ПО
СЕВНУЮ ПЛОЩАДЬ НА ЗОо/о.

Хотя и сердито еще· дует северный ветер и 
заносит деревушку Космаково белым, как вата, 
снегом; хотя еще и ловится за нос мороз, но об
щественность деревни уже во-всю начинает го
ворить о весеннем севе.

Соберутся вечерком где нибудь в избенке 
мужички и мозгуют, высчитывают по пальцам. 
Сознают мужики какие серьезные задачи ставит 

, перед ними весенняя кампания, когда прави
тельством и партией выброшен лозунг увеличе
ния посевной площади п урожайности с кресть
янских десятин.

Деревня усиленно начинает готовиться к 
весне. Космаковские делегаты участвовали на 
районной конференции крестьян, где обсужда
ли план весенней песевной кампании. Деревня 
разбита на несколько двадцатидворок, в этих 
двадцати дворках проводятся собеседования б 
задачах посевной кампании, о расширении по
севной площади, о семенах.

Семена—самый главный вопрос. Что же имеет 
Космакова? В местном семенном фонде имеется 
семенного материала 489 пудов, закуплено на 

средства от продажи леса 150 пудов 18 фунтов·.. 
Этого количества семян вполне достаточно, что
бы обеспечить беднейшую часть деревни Но се
мена нужно сортировать и вот тут-то у нас не 
все благополучно. Во всей деревушке имеется 
только один ветрогон А космаковцам обяза
тельно нужен куклеотборник. Он уже заказан в 
Щелкупское кредитное т-во, дан и задаток в 
75 рублей, по будет ли он прислан неизвестна.

Бросать же плохо приготовленные сорные 
семена не особенно выгодно, как для отдельного 
домохозяина, так и для государства. Поэтому то 
вопрос о куклеотборнике волнует космаковцев 
чрезвычайно.

В нынешнем году космаковцы хотят увели
чить посевную площадь на 30 проц.

Орлов.

ТРИЕРА И СОРТИРОВКИ ЗАРА
БОТАЛИ.

(Гостьковский с/совет, Егоршинск. р-на)
Кипит работа по подготовке к весенней по

севной кампании по Гостьковскому сельсовету 
Егоршинского района Мужики с возами в оче
редь едут к с.-хоз. т-ву на триер и сортировку. 
Для бедняков и средняков триер и сортировка, 
работают бесплатно. Кроме того, т-во приобрело 
2 сортировки для В.-Гостьковского и Просветско- 
|го зем. об-ва, которые также работают с полной, 
загрузкой. Мы надеемся, что весенняя посевная 
кампания нынешнего года пройдет у нас хоро
шо; Гостьковский сельсовет выполнит решения 
ноябрьского пленума ЦК. ВКП (б). Плоховато по
ка готовятся к посевной кампании лишь изба- 
читальня и др. культ просвет, организации, а. 
надэ и нм раскачаться.

Местный.

С ЗАДАЧЕЙ СПРАВИМСЯ.
(Баженовский район).

Пленум Баженовского райкома ВКП(б). 
14 февраля с. г. принял решение расширить по
севную площадь по району минимум на 15 проц, 
и поднять урожайность на 5 проц Эти решения 
для Баженовского района являются вполне ре
альными и выполнимыми.

Возьмем к примеру Μ. Брусянский сельсо
вет (в основном не чиого земледельческий), и мы 
увидим, что у населения уже наметилась тенден
ция к расширению посевной площади.

8а это говорит цифровый материал, взятый' 
путем опроса каждого крестьянского хозяйства.

По сельсовету имеется приготовленной для 
обсеменепия пахюггы 778 гектаров, из коих паров 
380 гектаров, подпарков вспаханных 48 гектаров 
и подпарков невспаханных 349 гектаров.

Надо считать, что вся приготовленная пахо
та, безусловно, будет обсеменена Об этом гово
рит следующее: своих семян у населения име
ется 4 445 пуд, плюс местного семфонда и фопда 
ККОВ’а 1.012 пуд., всего же—5,457 гектаров, что
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даст возможность обсеменить своими семенами 
площадь в размере 545 гектаров.

Из-за недостатка семян должна, как будго- 
бы, остаться не обсемененной площадь в 233 
гектара, но этого, получиться не должно, потому 
-что известную долю семян в виде контрактации 
и т. п. должна дать кооперация. Кроме того, мно
гие крестьянские хозяйства до посева успеют 
приобрести семян на стороне, что и замечается 
в настоящее время.

В части обеспечения рабочей силой и инвен
тарем препятствий к расширению посевной пло
щади тоже не предвидится: на площадь 778 гек
таров мы имеем 400 лошадей, 200 плугов и 1 
трактор (в колхозе).

Беря в расчет все ото, можно сделаггь вывод, 
что приготовленная пахота в 778 гектаров безу
словно будет засеяна с превышением и расши
рение посевной площади мы получим не менее, 
как па 15 проц.

В огпэшении поднятия урожайности на 
5 проц, у сельсовета дело обстоит тоже благо- 

пслучж.·. Очистка семматериала будет проведена 
на все 100 проц, так как зерноочистительных 
»'апгин имеется вполне достаточно. Прокатной 
пункт ККОВ’а имеет триер, который уже сейчас 
аксплоатируется с полной нагрузкой, протравли
вание семян будет зависеть от своевременной 
посылки снабжающими организациями протрав, 
материала.

Другие агрикультурные мероприятия, как 
ранняя подборонка пара, скашивание межников 
я т п, будут применены в самых широких раз
мерах.

Несколько хуже дело будет обстоять лишь с 
рядовым посевом, так как в сельсовете имеется 
всего только О сеялок.

При достаточно внимательном отношении к 
подготовке к весне со стороны всех дерев, орга- 
иизаций и широкого актива, с задачей расшире
ния посевных плошадей по Баженовскому рай
ону на 15 проц и поднятия урожайности на 
6 проц, мы, безусловно, справимся.

А. Мыльников.

’ПОСЕВНАЯ КАМАПНИЯ—ЭКЗА
МЕН.

В феврале месяце прошлого года на участке 
земли около озера «Балтым» из граждан Верх- 
Исетского земельного общества организовалась 
артель «Уральский Земледелец», с общим числом 
членов в 32 чел. При начале полевых работ ар
тель семянами своевременно обеспечена не бы
ла и приступила к работе без производственно
го плаята, без обобществления рабочих лошадей, 
-без учета рабочих рук и материальных затрат на 
проводимые работы Все это послужило причи
ной того, что артель сразу же уклонилась от 
взятого ею курса ведения хозяйства (огородни
чество и полеводство) и бросилась с целью 

извлечения прибылей на заготовки сена. В ре
зультате к концу операционного года в аргели 
осталось только четыре семьи с количеством 
членов 9 чел., при чем и эти 4 семьи остались 
на условиях, что им предоставляется возмож
ность одновременно вести и свое собственное хо
зяйство.

Недавно П.-Ключевской сельсовет поинтере
совался состоянием аргели и наметил ряд меро
приятий к ее оживлению. Сельсовет предложил 
артели: 1) составить производственный план ра
бот. 2) усилить воспитательную работу среди 
оставшихся членов артели и подойти к обоб
ществлению рабочего скота, как основной тяго
вой силы в артели; 3) шире ознакомить с со
стоянием артели окружающее население и 
4) провести агитацию за вовлечение в артель 
новых членов.

Без сомнения, если это постановление сове
та будет своевременною проведено, артель будет 
жить. Весенняя посевная кампания для артели 
будет экзаменом.

Дуганов.

УДАРИМ ПО ТРЕХПОЛКЕ И КУ
ЛАКУ.

В с. Логиновском, Баженовского района, 
землеустройство проведено еще в 1923 году, и 
вот в настоящее время выявилось, что запросов 
населения и нужд колхозного движения э^р 
землеустройство не удовлетворяет, т. к. участки 
разбиты на дедовскую трехполку.

Создававшиеся за этот период машинные, 
тракторные и другие т-ва разваливались только 
потому, что невыгодно работать при расстоянии 
в 3 версты и больше от поля до поля.

Лишь в нынешнем году организовалось одно 
товарищество по совместной обработке земли, 
котовому кое-как удалось получить землю в од
ном участке. Недавно организован колхоз, кото'· 
рый также требует отвода участка; к этому же 
стремятся и машинные товарищества. И вот 
здесь, в вопросе об отводе участков для колхо
зов, мы наталкиваемся на сопротивление некото
рой части деревни При постановке вопроса об 
отводе необходимого участка с.-х. артели «По
беда·· на общем собрании кулаки выогупали с 
таким заявлением: «Мы приветствуем колхозы, 
но нужную вам землю не дадим и т. д» и та
кая агитация кулаков не осталась безрезуль
татной.

Логиновским общественным организациям в 
наступающую посевную кампанию надо шире 
взбудоражить бедняцйо-средняцкие массы вокруг 
вопроса коллективизации; надо ударить по трех
полке, ударить по кулаку.

Коллективы должны получить лучшие зе
мельные участки и всяческое содействие обще
ственных организаций.

Карамышев.
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ПЛОТНИКОВ.

СИСТЕМА НАРОДНОГО ОБРАЗОВАНИЯ И СТРОИ
ТЕЛЬСТВО СОЦИАЛИЗМА*).В условиях мощного роста социалистического сектора в нашем народном хозяйстве, и связи с задачами индумриалгзации страгы и коллективи- зацгей сельского хозяйства, вопросы народного образования приобретают первостепенное значение.15 партс‘езд и последующие пленумы ЦК ВКП (б) перед органами народного образования поставили огромнейшей важности задачи: увязать культурное строительство с индустриализацией страны, как часть общего плана социалистического строительства; обеспечить культурный рост широких масс трудящихся; приложить все усилия к улучшению всего технического и агрономического образования; сделать решительные шаги для сближения научной ‘' работы с промышленностью, сельским хозяйством, со всем процессом социа- диетического строительства.’ Еще на 15 с‘езде партии говорили о том, что темп народного образования у нас отстает от темпа индустриализации страны. Партсовещание при ЦК, созываемое в ближайшие месяцы, должно будет проанализировать всю систему народного образования с точки зрения вышеуказанных задач.Необходимо всесторонне пересмотреть всю нашу работу в области народного образования и проверить, в какой мере нами выполнены и вып л- няются директивы и программа партии.«В области народного просвещения—говорится в 12 параграфе нашей программы—ВКП ставит своей задачей довести до конца начатое с Октябрьской революции 1917 года дело превращения школы из орудия классового господства буржуазии в орудие полного уничтожения деления общества на классы, в орудие коммунистического перерождения общества. В период диктатуры пролетариата, т. е. в период подготовки условий, делающих возможным полное осуществление коммунизма, школа должна быть не только проводником принципов коммунизма—г ообще, но и проводником идейного, организационного, воспитательного влияния пролетариата на полупролетарские и непролетарские слои трудящихся масс в целях воспитания поколения, способного окончательно установить коммунизм».Первым основным принципом нашей системы народного образования является ярко выраженная классовость ее. Вл. Ильич говорил: «Иные нас упрекают в том, что мы школу делаем классовой. Но школа во все время своего существования была классовой». Все содержание наших общеобразовательных и

♦) Статья т. Плотникова печатается в порядке обсуждения.
От редакции: Редакция не con сна с некоторыми положениями тог. Плотникова, в частности 

с утверждением, что «Наша школа является политехнической». По нашему мнению, в школе имеются 
только зачатки политехнизма Просим работников народного образования и товарищей, интересую
щихся делом народного образования, высказаться по вопросам, затронутым в статье на страницах 
.Округа“.



просветительных учреждений насыщено общественно-политическими моментами, и общественно-политическое воспитание, насыщенное идеями коммунизма, должно являться основным стержнем работы наших школ и учреждений.Вторым не менее важным принципом нашей системы народного образования является органическая связь народного образования с экономическим развитием страны.Четвертый принцип—широкое привлечение к строительству и деятельности, наших культурных и школьных учреждений трудящихся масс и самих учащихся. Профсоюзы, советы, женотдел, комсомол и сами учащиеся через советы учреждений, комсоды, школьное самоуправление активно участвуют в работе наших учреждений.Пятым принципом системы является связь общего образования с производственным трудом и общественно - практической работой, а также увязка социально-политического образования с профессиональным образованием. Производственный труд—это основной стержень работы нашей шкоды. Но «в трудовой школе мы устанавливали подход к труду не с точки зрения подготовки специалиста, а с точки зрения подготовки строителя новой жизни, которому, к жую бы специальную работу он в будущем ни делал, необходимо именно ясное понимание связей и соотношений» (Н. Крупская). Наша школа политехническая, трудовая. Мы считаем необходимым Дать общее политехническое образование всем детям до 17 лет. Однако, с нашей экономической отсталостью мы вынуждены были временно понизить возраст для перехода из общеобразовательной в профтехническую школу до 15 лет. По этому поводу Вл. Ил. Ленин говорил: «Если мы вынуждены временно понизить возраст (перехода от общего политехнического к профессионально-техническому) 
с 17 лет до 15, то партия должна рассматривать это понижение возрастной 
ягмы исключительно, как практическую необходимость, как временную меру вызванную нищетой и разорением страны».Вот оспо'зные положения, лежащие в основе системы нашего образо
вания. К ж же практически отражены эти положения?

Дзшкозьные учреждения охватывают детей с трех до восьми-летнего возраста и j м мот своей задачей, помимо рационального воспитания, способствовать ф .к .·ячеек см у раскрепощению трудящейся женщины, поднятию производительности ее трудь и вовлечению ее в общественно-политическую работу.
Школьное образование в системе Соцвоса. Девятилетняя единая трудова^- школа noni для нас является еще целью, к осуществлению которой мы, по мере усиления и роста нашего экономического строительства, будем постепенно приближ .ться. «Но; мой для настоящего момента»,—-считается семилетка и как первый, осуществимый этап при системе обязательного обучения—4-летка.Первый ющмтр школы второй ступени или второй концентр 4-летки имеет 

своей основной целью: ознакомить учащихся с Законами и явлениями природы, в целях сознательной выработки учапц мися материалистического мировоззрения; через активное участие учащихся в общественной жизни, в полном согласовании с комсомольскими и пионерскими организациями, подвести учащихся к м .рксистскому изучению и пониманию обществоведения, выработав 
из них вполне сознательных и преданных граждан СССР; деть учащимся опредыэиный мы м м «производственной грамотности (знакомство на практике 
со всеми важнейшми производствами, умение владеть основными рабочими инструмент.„мл, Ясное представление о главнейших типах машин и т. д.), без стремления, одшжо, сделать из ученика квалифицированного рабочего, что составляет зщщу профессионального образования.В зависимости от производственного окружения школа Соцвоса может’ получить тот или другой уклон. Уклоны могут быть: индустриальный (школа в фабрично-зазод ж м окружении—ФЗС); уклон в сторону обслуживающего
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труда (школа в городе, но не в промышленном районе); сельско-хозяйственный уклон (школа в деревне).Наиболее ярко выраженный сельско-хозяйственный уклон получает школа крестьянской молодежи, которая строится над первой ступенью и предназначается для подроствков 12-15 лет.Второй концентр школы II ступени, охватывающий возраст с 15 до 17 лет, с 1924-25 уч. год I реорганизован.Эта реорганизация по сути своей сводится к тому, что на ряду с сохранением политехнического образования мы эту школу профессионализируем, т. е. придаем ей определенную целевую установку с тем, чтобы она, на ряду с общей задачей, стоящей перед школой, подготовила строителя и борца, чтобы она действительно дала определенные практические навыки, чтобы опа дала кончающему ее определенную квалификацию в определенней отрасли труда.
Профессионально-техническое образование. В систему низшего, среднего и высшего профобразования входят профшколы, ФЗУ, школы конторгуча, сель- хозуча, техникумы, вузы. Профшкола готовит рядовых квалифицированных рабочих и отчасти мастеров. Школа ФЗУ мыслится, как школа для учащихся, занятых в производстве. Ола должна была бы строиться над семью годами общеобразовательной школы, но в данное время вынуждены базироваться на четырехлетке. Она дает общеобразовательные знания в об‘еме первого концентра школы второй ступени.Школа конторско-торгового ученичества распространена пока мало. Она должна строиться по принципам ФЗУ и подготовлять кадр работников, необходимых для наших торговых, хозяйственных и советских учреждений.Школа сельско-хозяйственного ученичества точно также должна строиться по принципу ФЗУ и готовить для крупного сельского хозяйства (совхозов, колхозов) квалифицированных работников для отдельных отраслей сельского хозяйства. Техникум является промежуточной ступенью между массовой профшколой и вузом. Он готовит работников средней квалификации для различных отраслей народного хозяйства и государственного строительства.Специалистов высшей квалификации у нас готовит один тип учебных заведений—вузы, которые распадаются на цыый ряд отдельных специальностей.
Рабфаки и школы для взрослых. Школа для взрослых (первая и вторая ступень) ставит своей задачей дать определенную общеобразовательную подготовку рабочим и крестьянам, непрошедшим по тем или другим причинам нормальной девятилетней школы. Окончившие школы для взрослых имеют возможность переходить в высшие ступени, вплоть до вуза.Р. бфаки имеют целью подготовить взрослых рабочих и крестьян, взятых непосредственно с производства к поступлению в вузы. Общеобразовательная прогр мма рабфаков равняется приблизительно программе девятилетки. Кроме того в курс рабфаков входят и шжшрые дисциплины из учебного плана того вуза, при котором данный рабфак числится.Такова в основном система народного образования в РСФСР.Излишне доказывать, что народное образование один из важнейших участков социалистического строительства, что вопросы народного обпазования не могут быть оторваны от народно-хозяйственных вопросов. Хозяйственные трудности порождают трудности и в области народного образования. В силу пашей бедности мы в значительной доле не выполнили тех задач, какие указаны в программе нашей партии и которые поставила перед нами партия. Однако, это еще не говорит, о том, что щи.щипы, задачи и цели нашей системы неверны. Невыполнение полностью всех моментов программы партии; с одной стороны, об‘ясняется нашей экономической отсталостью. В. И. Ленин писал в статье о кооперации следующее: «Нам наши противники не раз говорили, что мы предпринимаем безрассудное дело насаждения социализма в недостаточно культурной стране. Но они ошиблись в том, что мы начали не с
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того конца, как полагалось по теории (всяких педантов), и что у нас политический и социальный переворот оказался предшественником того культурного переворота, той культурной революции, перед лицом которой мы все-такп теперь стоим.Для нас достаточно теперь этой культурной революции для того, чтобы оказаться вполне социалистической страной, но для нас эта культурная революция представляет неимо.ерные трудности и чисто культурного свойства (ибо мы безграмотны), и свойства материального, ибо для того, чтобы быть культурными, нужно известное развитие материальных средств производства, нужна известная материальная база)».Эта материальная база несомненно из года в год возрастает. Но рост этот является все еще недостаточным. Поэтому вполне правильным было заявление т. Рыкова на 15 партс‘езде, что «начиная уже с ближайшего года, мы должны давать на культурное развитие относительно больше, чем даже на восстановление хозяйства».При обсуждении системы народного образования мы должны самым тщательным образом проверить, насколько наша школа является проводником принципов коммунизма, проводником идейного, воспитательного и организационного влияния пролетариата на полупролетарские и непролетарские слои трудящихся масс в целях воспитания поколения, способного окончательно установить коммунизм; насколько наша школа является классовой, политехнической, трудовой, единой и советской, свободной от какого бы то ни было религиозного влияния.В наихудшем положении находится городская школа. Наибольшее число болячек имеется именно в этой школе. За последние годы школа повышенного типа сделала упор на образовательную работу. Правильно ли это? НесомненноП Но этот упор вызвал ряд отрицательных моментов. Главный из них — формальное отношение к программам. Та марксистская изюминка, которую старались вложить в программу, на деле была выброшена.Другой отрицательный момент — перегрузка программ излишними деталями и фактами.Крупным дефектом является и отсутствие минимума комплексности в школе. Углубление в свой предмет не могло не вызвать застойности в методике. Нерешительность в методических поисках, методы работы сейчас отстают даже от того уровня, на каком школа стояла несколько лет тому назад.А в результате — полное отсутствие внимания к вопросам мировоззрения, к воспитательному значению образования. Среди педагогов установился такой взгляд: выработка мировоззрения у учащихся—дело обществоведа, иногда естественника, ос альные же учителя свободны от этой обязанности. К чему ведет такой взгляд? Цифры говорят сами за себя: оканчивающие 7-леткуна 30—40 процентов религиозны.С художественно-эмоциональным воспитанием дело не лучше. В дореволюционное время литература формировала то самодержавное мировоззрение, которое школа давала юношеству. У нас же не только должным образом нэ используется преподавание литературы, но сплошь да рядом ее образцы, которые попадают в школу, способствуют развитию религиозности.Нужна другая установка школы 2 ступени. Необходимо усилить воспитательную толь образовательной работы школы. Нужно внести плановость, коллективность в общую жизнь школы, усилить участие ребят в ее строительстве.Не является наша школа и подлинно-трудовой. Наши экономии ;ские недостатки до сих пор не позволили нам в достаточной мере выделить средства на оборудование при школах нужных ей рабочих компат и мастерских при 7-ках. Необходимо в течение ближайших лет этот пробел заполнить.
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Неблагополучно обстоит дело и с детскими и юношескими организациями, хотя в отдельных школах общественно-полезная работа прекрасно поставлена. Это говорит за то, что связь школы с общественностью чрезвычайно мала.Недостаточно вокруг школы, до сих пор организована рабочая, пролетарская общественность. Нет достаточной связи школы с окружающим ее производством. Плохо работают школьные советы и комсоды наших школ. Нет правильно поставленной работы с родителями, нет нужного воздействия на эту родительскую среду, школа плохо борется за изменение езмейно- бытовых условий, в которых воспитывается пролетарский ребенок. Бочыпин- ство педагогов подходят к школьным группам, как к массе однородной, без учета социального состава учащихся.Все эти моменты должны быть предметом широкого обсуждения рабочих масс. Основным спорным вопросом системы народного образования является вопрос о среднем профессионализированном и профессиональном образовании (8—9-й годы школы II ступени, фабзавучи и техникумы), о самом характере преподавания в этих шкэлах, о сочетании элементов узкой специальности и политехнизма в этих школах, о характере пракгики в них, о связи с потребностями развивающегося хозяйства и культуры вообще, о роли среднего профессионального образования во всей системе народного образования.О 2-м концентре II ступени существуют насколько точек зрения. Одна говорит за полную ликвидацию этого концентра и превращение его в техникумы. Но эта точка зрения противоречит основной установке, указанной в программе нашей партии (пар. 12), где говорится о необходимости общего политехнического образования до 17 лет. Вл. Ил. Ленин специально подчеркивал необходимость сохранения политехнического образования до 17 лет и считал, ’"'что «все рассуждения за снижение возрастной нормы для политехнического образования прямо недопустимы».Основываясь на системе народного образования, по нашему мнению, необходимо точно высказаться за необходимость более длительного общего — политехнического образования, за необходимость оставления в системе народного образования школы девятилетки. Одновременно с этим надо поставить вопрос о дополнительном годе обучения в школе семилетке.Развитие нашего хозяйства пред1 являет требования усиления подготовки * кадров квалифицированной рабочей силы. Это ставит на очередь дня вопрос об усилении темпа развертывания сети профессионального образования — профшкол, ФЗУ и техникумов.Вот в основном вопросы, которые подлежат широкому обсуждению рабочих масс и будут обсуждаться на предстоящем партийном совещании при ЦК ВКП (б).
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ И ДЕТДОМА.Советская власть вопросу детской беспризорности уделяет чрезвычайно большое внимание и затрачивает на это дело колоссальные средства. Так по Свердловскому округу мы имеем около 2000 воспитанников детдомов, тогда как до революции число детей в приютах на той же территории составляло не более 30 проц, этого количества. Последние годы нами особенное внимание было уделено на ликвидацию так называемой уличной беспризорности. Сейчас с этой работой мы подходим к концу и перед нами встает во всей своей широте другая ответственная задача—это работа по воспитанию детей, уже находящихся в дет-
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домах. Это воспитание мы должны поставить так, чтобы из детдомов выходили сознательные граждане.Для осуществления этого нам нужно усилить работу по воспитанию детей, поставить на должную ногу хозяйство детдомов, особое внимание обратить на привитие детям трудовых навыков, необходимо улучшить работу по развертыванию при детдомах сельского хозяйства, мастерских и т. д.Немаловажное значение в работе детдомов играют, конечно, заведывающие домами, воспитатели и вообще обслуживающий персонал, поэтому подбору работников детдомов необходимо уделить самое серьезное внимание. Но все же успешность полной ликвидации уличной беспризорности, надлежащая постановка работы в детдомах, воспитание армии детдомовцев целиком и полностью зависят прежде всего и в первую очередь от того, насколько к этому привлечено общественное мнение. А нужно сказать, что до настоящего времени надлежащего общественного внимания этому вопросу создано у нас не было.Возьмите профсоюзы,—участвуют в этом деле слабо, общество «Друг детей»—участвует недостаточно, институт делегаток, которые, кажись, должны бы играть большую роль,—участвует слабо, комсомол—стоит в стороне. Такое положение надо немедленно устранить.Внимание общественности детдомам и детской беспризорности путем организации шефства над детдомами, путем повседневной заботы о детдомах нам необходимо установить.Общественные организации, и в первую очередь профсоюзы, делегатки, комсомол и др. должны немедленно найти пути своего участия в этом деле и помочь детдомам в их повседневной работе по воспитанию беспризорников в полезных для республики граждан.
А. Сабинина.

К ОТКРЫТИЮ ШИРОКОВЕЩАТЕЛЬНОЙ РАДИОСТАНЦИИ.В ближайшие дни заговорит областная широковещательная радио-станция. Радио-слушателям Свердловского округа небезынтересно знать, что ясе она будет передавать и какие перспективы радиовещания дает ее открытие. Ниже мы хотим ознакомить радио-слушателей и советскую обществ цщвть с предполагаемой программной сеткой новой станции.Единой программы радиовещания, которая удовлетворяла бы и в «общем и целом» всю массу рабочих крестьян и служащих, вполне понятно, быть не может, т. к. эта масса состоит из категорий и групп, пред'являющих к радиовещанию различные требования. Поэтому предлагаемый проект рас- читан на обслуживание отдельных групп. Здесь предусмотрены особые передачи: для рабочих, крестьян, молодежи, детей, женщин, партактива и т. д.

Программная сетка передач в основном предусматривает следующие разделы:1. Своевременную, полную информацию по всем основным вопросам текущей политики, международного положения, хозяйственного и культурного строительства.2. Организовать общественное мнение вокруг практических вопросов строительства.3. Распространять и пропагандировать политические, научные и художественные знания.4. Обучать основным знаниям и, навыкам, необходимым в производстве и общественной деятельности.б. Организовать быт трудящихся, и в частности, — давать здоровый, осмысленный, культурный отдых. Мы считаем необходимым в нескольких словах оста-
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повиться на содержании этого проекта программы.. В отделе информация будет да- .ьфгься обзор областных газет и журналов; радиослушатель уже утром будет знать — какие важнейшие вопросы выдвигают та или икая газета, или журнал в сегодняшнем номере. Кроме того будет специальная информация для сельсоветов, риков, изб-читален и т. д.В области организации общественного мнения радио в скором будущем будет занимать первое место: радио- газеты будут регулярно освещать все важнейшие политические кампании и организовывать слушателей вокруг политических вопросов и вопросов социалистического строительства.Нами проектируется выпуск двух газет: рабочей б раз в неделю и крестьянской 2 раза в неделю.Значительная часть рабочих и крестьян не удовлетворяется только одними Газетными сведениями и текущей аги- тажей. Есть требования на более разнообразные знания. С этой целью программа предуемтраивает: регулярные доклады научных работников Урала 
о своих научных достижениях, трансляцию Москвы, цикл лекций «Как жил и учил Ленин» и т. д.Л' Программа открывает большие возможности и тем рабочим и крестьянам, которые хотят заниматься систематическим самообразованием. По понедельникам намечаются радиопередачи, целиком посвященные вопросам политического и парт, образования, начиная от кружка текущей политики и кончая методическими беседами по самообразованию, обзором литературы, пособий и т. д.Программа уделяет большое место организации отдыха. Сюда относятся: радиополдень, концерты, литературные вечера, радио-инсцениредки, трансляция опер и т. д. Еженедельно по субботам будут передаваться специальные радио-иостацовки для молодежи и клубных семоШшх вечеров. В программу этих передач включаютсяг загадки, ре- X бусы, шарады, художественное чтение, музыкальные номера и т. д.

Наконец, программой предусматриваются два раза в неделю передачи для детей.Теперь несколько замечаний практического характер аЧто нужно знать радио-любителю Свердловского округа, чтобы хорошо слышать передачи новой станции?Все преимущества Свердловской радиостанции в том, что ее можно будет слушать на. простой детекторный приемник, что в значительной степени удешевляет стоимость удовольствия.Подробное описание установки де- тект. приемника описано в библиотечке журнала «Радио всем», цена 8 коп., или в плакате «Антенна и земля», издания О-ва «Друзья радио», цена 25 к.Наиболее распространенный фабричный детекторный приемник — типа «П-7», ценой 8 руб. с телефоном и детектором. Этот приемник даст вполне надежный прием Свердловской станции на все время года для слушателей Свердловского округа. Кроме этого, еще имеются приемники типа «П-4 стоимостью 4 руб. без телефона или «П-6» — 8 руб.Желающим сделать приемник самостоятельно мы рекомендуем книжки библиотеки журнала «Радио всем», цена каждой 8 коп. и плакат, изданный Ов-вом «Друзья радио»,—«Приемник Шапошникова».Вся установка детект. приемника в общей стоимости при покупке всех фабричных изделий выразится максимально в 12—14 руб., если же сделать самому, то это даст еще удешевление на 2—3 рубля.Итак, готовьтесь! Свердловская широковещательная скоро заговорит!..
Черемных.АКТИВИЗИРОВАТЬ РАБОТУ ЯЧЕЕК „ДРУГ ДЕТЕЙ“.Одной из важнейших областей культурного строительства является улучшение и оздоровление быта детей. До сих пор этому вопросу еще недостаточно уделяется внимания как со стороны семьи, так и советской общественности. «Детинаше будущее, во имя которого революциятворится»3 7



—говорил когда-то Ленин. Нам ненужно забывать этих слов Ленина .Все нашевнимание должно быть сосредоточено на воспитании здоровых, энергичных, дисциплинированных строителей новой жизни.Этим вопросом занимается ряд организаций. Среди них не последнее место должно занять О-во «Друг Детей».Каждый член Об-ва «Друг Детей» должен помочь правильной организации жизни и быта детей не только уплатой членских взносов, но и своей работой. Цель всякой советской общественной организации заключается в том, чтобы практически организовать массы на том или ином участке социалистического строительства—такова же цель и ОДД.Творческие силы пролетариата огромны. Эпоха диктатуры пролетариата и социалистического строительства так организует, так заражает творческой энергией, как ни один существовавший до сего момента государственный строй. Творческие возможности в СССР настолько велики, что каждый трудящийся может стать хорошим организатором. Хорошим органи- тором в деле помощи детям может быть каждая домашняя хозяйка. Она может взя-ь на себя инициативу организовать работу но устройству во дворе площадки или уголке, детей или сделать снежную гору. К такой работе взрослых примкнут и дети, а в конечном результате это занимает ребят, вырывает их из под вредного влияния улицы. Работу с детьми необходимо увязать с воспитательной работой среди самих членов ОДД и всех взрослых, ибо правильное воспитание детей в значительной части за?шсит и от того, в какой степени родители умеют правильно воспитывать и влиять на ребенка.Работа О-ва «Друг Детей» должна проникнуть и пропитать своими задачами работу культурно-просветительных комиссий фабзавкомов, месткомов, культ- бытовых комиссий казарм, общежитий жилищной кооперации, побуждая их к организации работы с детьми. Необходимо также обратить внимание и на привлечение к содействию работе О-ва детского школьного и пионерского актива.Особого внимания требует со стороны местных организаций работа деревенских ячеек общества. Необходимо вовлечь ячей-
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ки в работу по контролю за подопечными путем прикрепления членов ОДД к соответствующим крестьянским семьям; привлечь ячейки к организации и проведению опеки над отдельными детьми. Деревенские ячейки ОДД должны содействовать изысканию средств сельской школе для развертывания внешкольной работы.Основным недостатком большинства ячеек, особенно деревенских, является то, что в практическую работу ячеек не втянуты широкие массы. Наши ячейки не везде еще сумели завоевать себе авторитет, не всегда являются инициаторами мероприятий по улучшению быта детей. В частности , нашими сельскими ячейками О-ва ДД мало охвачено крестьянства.Наша работа будет плодотворна тогда, когда мы добьемсянб формального, а активного членства.Дело воспитания детей—великое дели, на это мы и зовем всех трудящихся.
С.ПРИМЕРНАЯ ШКОЛА. .

(С. Щелкун, Сысертского района).В селе Щелкун, Сысертского района, имеется три школы первой ступени. В настоящей статейке я хочу сказать несколько слов о школе № 1 им. «Крупской Н. К.». Работа этой школы значительна, среди деревенских > школ Сысертского района эта школа?- выделяется на особое место. В нынешнем учебном году школу сделали подопорной, и к ней прикрепили под наблюдение 11 деревенских школ района. В эту школу частенько заглядывают педагоги других школ, как для обмена опытом работы, так и за всевозможными справками, советами и литературой. В нынешнем году устраивались показательные уроки, на одном из которых присутствовало 32 члена Союза Раб. Просвещения. Во всех общественно-политических кампаниях школа принимала живейшее участие. Например, в отчетно-перевыборную кампанию сельсоветов ученики писали лозунги, плакаты, чертили диаграммы, несли наряды по оповещению на собрания, выпускали специальные номера стенгазет, обслуживали общие собрания бесплат-



ними постановками и литературными утренниками и вечерами.Во время культпохода комсомола, родители, в помощь школе, устроили ЛИ субботника. Помещение школы, вполне отвечающее санитарно-гигиеническим правилам, приведено в должный вид, устроены во всех группах форточки, перестлан пол во всем здании. В школе введены горячие завтраки, для этого дела родители осенью провели по селу сбор овощей, комитет взаимопомощи отпустил муки. В школе работают 3 педагога й обслуживают 104 учащихся. { 8:.Довольно хорошо налажена связь школы с родителями учащихся, чем многие школы не могут похвастаться. Связь осуществляется через школьно-педагогический совет, который собирался нынче 4 раза, общих собраний родителей было тоже 4. Кроме того родители посещают уроки. В школе с 1926 года существует детский кооператив. У ребят установлен пай в б копеек с^человска и 1 копейка вступных. Ра- Щт^ет общество «Друг Детей», в потоки около 40 человек членов. Это общество повое и только что начинает приступать к своим функциям. Из школьных кружков выделяются юнкоровский с 26 членами, который выпу

стил 8 номеров стенгазеты «Новая Заря» (лучшая из всех школьных стен- газет района), кружок прорабатывает и теоретические вопросы.В школе работает и кружок безбожников, который в громадной степени способствует антирелигиозному воспитанию. Кружок разрушает веру учащихся в легендарные, мифические сказки их родителей. Правда, некоторые родители недовольны антирелигиозным воспитанием детей, но за то сами ученики начинают трезво смотреть на жизнь. Правда, некоторые родители недовольны антирелигиозным воспитанием. Недостатками в работе школы надо считать невнимательное отношение к нуждам школы со стороны Щелкун- ского сельсовета. Примером может служить следующее: многие ученики из-за обуви не ходят в школу, как выйти из этого? Население села приняло самообложение, пз суммы которого 400 руб. сельсовет должен выдать на все три школы для помощи детям бедноты. Сейчас прошло уже несколько месяцев, а сельсовет отпустил всего лишь по 20 рублей на школу. Такое отношение может привести к тому, что и большой процент ребят, главным образом дети бедноты, могут остаться за бортом школы.
Орлов В. Т.
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К ДВУХНЕДЕЛЬНИКУСБЕРЕЖЕНИЙ
поляков.УСИЛИТЬ ВНИМАНИЕ.До сих пор у нас без должного внимания и достаточного содействия общественности остается один важнейший участок — сберегательное дело. Упорную пассивность, невнимательность, граничащую с безразличием, со стороны общественных, хозяйственных и советских организаций к сберегательному делу мы наблюдаем на протяжении всех пяти лет существования советских трудовых сберегательных касс. И в этом кроется основная причина столь медленного развития сберегательного дела. Сберкассы округа за 5 лет своей работы привлекли 40.000 вкладчиков и 3.300.000 р. вкладов, что ни в какой мере нельзя отнести к заслугам и сберкасс и, тем более, общественных и советских организаций. Это был и остается «самотек» тех, которые были вкладчиками дореволюционных сберкасс и которые уверовали в крепость и нерушимость Советской власти, это—«самотек» бережливых, «самотек» служащих и городских обывателей, наиболее склонных к запасу «про черный день».Об этом говорят цифры статистики: служащих и прочих в числе вкладчиков сберкасс округа—28852 ч., основные же массы рабочих и крестьян сберкассами не охвачены—рабочих в сберкассах округа 7804 ч. и крестьян лишь 500 чел., т. е., не охвачены как раз те категории, которые должны бы составить основную и подавляющую часть вкладчиков.

Мы не преувеличим, если скажем, что сберкассы находились и остаются вне поля зрения низовых советских и парт, организаций, что сберкассы не популяризировались профсоюзами и, тем более, другими общественными организациями. У нас есть сомнение в том, не имеют-ли все эти организации «особого мнения» по вопросу внедрения идеи сбережений в быт трудящихся? Весьма возможно, что холодность отношения советской общественности к сберкассам во многом зависит от противоречий, которые как будто бы возникают между идеей коллективизма и мелко собственническими тенденциям^? которые сберкассы, якобы, воспитывают в своих вкладчиках.Насколько несостоятельны эти опасения противоречий, насколько ошибочен взгляд о несовместимости пропаганды идеи сбережений с установкой строющегося социализма, можно судить из следующих сделанных заявлений в печати и выступлений авторитетных партийных и советских работников:Тов. Сольц в ст. «Как быть»(Правда» за 8-1—28 г.) пишет: «Мы были бы схоластиками и формалистами, безжизненными, сухими моралистами, если бы отказались откликнуться на зов государства покупать займы и делать вклады из опасения впасть в мещанство.Бережливость, экономия не только в расходовании государственных средств,
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но и в личной жизни должны оцени
ваться как нечто нужное и полезное 
нашему строительству. Не следует сму
щаться тем, что при старом порядке эти 

^добродетели украшали мещан и мелких 
♦буржуев. Когда двое говорят одно и 

тоже, это—не всегда одно и то же. 
Когда два класса делают одно и 
то же, получается не одно и то же. 
В одном случае с ростом государства 
растет личный интерес и эгоизм, в дру
гом—растет коллектив, растут и ук
репляются социалистические начала».

Тов. Квиринг положения тов. Соль
ца усиливает и развивает, он говорит:

...«Я думаю, что когда ссылаются 
на мещанство, чаще всего покрывают 
свою собственную безалаберность, бес
характерность. Разве мало таких, ко
торые почитают особым шиком после 
получки дня два-три пожить на широкую 
ногу, а потом ходить без копейки, за
нимать направо и налево у товарищей на 
обед и перебиваться кое-как. По суще
ству говоря это есть мещанство худшего 
типа.

Надо связать задачу и н- 
■ ди видуальных сбережений 

^с делом социалистического 
строите л ь с т в а.

Надо создать такое на
строение, чтобы прятаться 
приходилось не тому ра- 
б о ч е м у и служа ще му,у кот о- 
poro на книжкеили в зай 

* * м а х имеется несколько со
тен рублей, а тем, у кого 
их не т».

Секретарь ЦКК ВКП(б) т. Ярослав
ский дает следующий ответ на вопрос 
о возможности для коммуниста состоять 
вкладчиком сберкассы:

...«Если от личного заработка у члена 
партии остаются небольшие сбережения, 
отчего бы ему и не хранить их в. сбер
кассе. Наоборот: если коммунист будет 
вести агитацию среди беспартийных, что 
сбережения надо хранить в сберкассе, 
а сам будет считать, что ему, коммунисту, 
это не пристойно, то всякий беспартийг, 
ный вправе спросить: «А ты почему не 
хранишь свои сбережения в сберкассе?»

XV с‘езд партии особо подчеркнул, 
что «одним из путей изжития наших 
хозяйственных затруднений является 

путь всемерного привлечения мелких сбе- 
режеиий».

И, наконец, мы имеем постановле
ние ЦИК‘а СССР от б-П с. г., дающее 
нам определенное задание, от степени 
выполнения которого будет зависеть бла
гополучие нашего бюджета, а значит 
и обеспечение плана капитальных вло
жений на дело индустриализации страны 
в текущем году:

«ЦИК СССР предлагает центральным 
исполнительным комитетам Союзных рес
публик приложить все усилия к тому, 
чтобы запроектированная и утвержден
ная по бюджету сумма в 200 мил. руб. 
сбережений населения, во что бы то ни 
стало была привлечена в сберкассы до 
конца текущего бюджетного года».

Все эти выдержки со всею катего
ричностью и убедительностью говорят 
о том, что сберегательное дело не яв
ляется ни «мещанством», ни «противоре
чием», а приобретает чревычайную важ
ность в бюджете нашего союза и тем 
значительнее будет удельный вес его в 
бюджете, чем серьезнее, и ответственнее 
мы будем наблюдать, направлять и кон
тролировать сберегательное дело, про
пагандируя идеи бережливости среди 
населения городов и с особым упор
ством и настойчивостью в деревне. Три 
миллиона рублей, которые сберкассы 
округа дали в государственный бюд
жет к настоящему времени, должны зна
чительно вырости, удвоившись к концу 
28-29 Года.

Нужно лишь проломить лед хо
лодного отношения общественности к сбе
регательному делу и призвать ее к са
мой горячей и настойчивой популяриза
ции сберкасс.

НУЖНА ОКРУЖНАЯ СБЕРКАССА
К 1-му октября 1928 (г. сберкассы нашего 

округа занимали в общей сумме вкладов по 
Области—21,1% и по количеству счетов—17,9%. 
Это особое их место и значение было еще выше 
в предыдущие годы, но вместе с полосой област
ного районирования, руководство сберкассами 

—Округа было поставлено в условия «совмести
тельства» и «областные заботы» стали превали
ровать «над заботами об Округе». Сберкассы 
округа теряют темп развития, теряют сотни ты
сяч рублей вкладов. Мы склонны видеть в этом 
вину прежде всего Областной Сберкассы, кото
рая поддерживала все время, вопреки поста-
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нот-ления областных руководящих органов, точ
ку зрения Главного Управления Сберкасс СССР 
о «роскоши» для Свердловского округа иметь 
свою Окружную Центральную кассу. А между 
тем только в этом выход, т. к. если Облсберкасса 
об’ясняет недовыполнение контрольного плана 
и общую слабость работы сберкасс «совмести
тельством» работников сберкасс и отсутствием в 
сберкассах штата, то этот довод в первую голову 
должен быть выдвинут против Облсберкассы в 
отношении «совместительства» руководства сбер
кассами Свердловского округа.

В самом деле какая из окружных руководя
щих организаций помнит что-бы ее особо «бес- 
покоила» Облсберкасса по вопросам сберегатель
ного дела?

В данную кампанию «Двухнедельника Сбе
режений»—вопрос о кампании в окружных ор
ганизациях и Горсовете прошел механически. 
Важнейшая политическая и финансовая кампа
ния нужного серьезного внимания в самом 
начале ее развития не получила И как резуль
тат этого—сообщения из Уфалея об «отсутствии 
времени на проведение кампании», а из Бисерти 
—о полном «безразличии отношения» партий
ных и советских организаций к кампании.

Положение со сберегательным делом в Окру
ге должно быть в корне изменено.

Чеботин.

ХРОНИКА „ДВУХНЕДЕЛЬНИКА 
СБЕРЕЖЕНИЙ“

Поселок Теплый Ключ. Подготовке и прове
дению «Двухнедельника сбережений» не уделила 
внимания пока ни одна из организаций посел
ка. Работники сберкассы проводят кампанию 
своими силами. С 27-iro февраля по 3-е марта за
вербовано 66 новых вкладчиков, преимущеогвеи- 
но рабочих, с общей суммой вкладов свыше 
500 руб.

Кыштымский район. Кыштымская комиссия со
действия одна из первых в округе отнеслась к 
«двухнедельнику сбережений» с должным вни- 
мапием и серьезностью. Согласно плана наме
чено охватить докладами все население. В 
местных клубах и нардомах устраиваются ве
чера посвященные пропаганде сберегательного 
дела. Организуется радиопередача о сберкассах 
в Карабаше.

Перво-Уральский район. Районная комис
сия содействия разработала план проведения 

«двухнедельника», но реализует его чрезвычайно 
слабо. Так, совершенно не развернута работа на 
Перво-Уральском трубном заводе и на Хром- 
пиковом заводе, где заводские сберкассы без
действуют, бездействует сберкасса и на ст. 
Хромпик. Привлечено новых вкладчиков пока* 
198 человек. Работа в сельских местностях почти 
не развернута.

Уфалейский район. Проведению («двухне
дельника» местные организации внимания не 
уделили, кампания по району не развернута. 
Работники сберкассы при заводе пишут, что они 
«не способны», что у них «нет свободного вре
мени для проведения кампании, нет помещения, 
где бы можно было развернуть работу».з тысячи 
рабочих Уфалейского завода остаются кампа
нией не охваченными.

Полевской район. К проведению кампании 
организации приступили с большим запозда
нием, причем подготовка проведена крайне сла
бо. Местные работники отговариваются тем, что 
у ни? проводится кампания по самообложению. 
В районе открыты 2 новые сберкассы: при По- 
левсиом химзаводе и Северском заводе.

Бисертский район. По -сообщению работни
ков сберкассы, они ничего не могут сделать по 
.«двухнедельнику», так как райком партии и 
РИК отказываются от содействия из-за отсут
ствия якобы времени на проведение этой кам
пании В районе открыта новая сберкасса в селе 
Кленовском.

Уралсберкассой за время «двухнедельника» у 
согласно постановления Окрисполкома открыт^.' 
в округе 24 новых сберкассы, из них в сельских 
местностях 16.

По городу Свердловску проходят собрания 
коллективов, предприятий и учреждений по 
вопросу о «двухнедельнике сбережений», уже 
проведено свыше 50 собраний Собрания выно
сят постановления о 100%-м вступлении вклад
чиками сберкасс.

Коллектив Уралгосторга 1-й реализовал 
свое постановление—пав 100%-е вступление со·^;/ 
трудников коллектива, которые сделали уже 
первый взнос в сберкассу в сумме 365 руб.

Завод «Красная Кровля» вызванный заводом 
«Металлист», на 100%-е вступление вкладчика
ми до сих пор к выполнению вызова 
не приступил Заводская партийная и проф- 
союэьая органи&ации бездействуют.

Рабочие Аффинажного завода вынесли по
становление о 100%-м вступлении вкладчиками 

и вызывают последовать их примеру рабочих Эле
ктре станции имени «Рыкова», рабочих типогра
фии «Гранит» и кулечной мастерской коллек
тива безработных.
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НАМ ПИШУТ
— «Какое тебе дело до нашей бухгал

терии», — так ответствовал бухгалтер Уфалейского райисполкома Иванов, на просьбу члена ячейки «Легкой кавалерии»,- поинтересовавшегося вопросом расходования бюджета райисполкома. Поосторожнее в выражениях, гр-н Иванов. Осадите малость!
Н-в.

— С бу’ты'лкой на столе допрашивает 
лесонарушителей лесник И.-Ключевского сельсовета, Березовского р-на, Новицкий. Таким манером он допрашивал . ^февраля в д. Валтым. Пьяный «страж» ^требовал в наказание нарубить ему бесплатно куб дров.

Бал -3
—- Бывший торговец, Грачев, с до

черью орудуют в । мануфактурном мага- ^^ЭЗине Н.-Сергинского ЦРК. У Грачева -же ЦРК арендует нижний этаж его дома. В общем паразит присосался на полное иждивение Церабкопа и никто никак оторвать его не может.
Недовольный.

— Незаконные «выходные» выдаются служащим на постройке Еоршинской больницы. Так, десятник Тюляов и счетовод Кузнецов, несмотря на то, что они оба еще до увольнения поступили на службу в другое место, все же выходное пособие получили. Кроме того, Тюляов получил за 2 года разницу за заместительство прораба (в среднем по 50 руб. в месяц). Кому-то следует проверить эти выдачи.
Егоршинский.

— Плохо работает опорная изба- 
читальня в с. Покровском, Егоршинского 

А района. Вся работа избы-читальни за

ключается лишь в постановке никуда негодных спектаклей, на которые почти никто не ходит. Кружки бездействуют и находятся на краю гибели. Как опорная, изба-читальня никакой мсто- дическ'й работы не ведет. Говорят, все зло в том, что избач Писчиков не совсем на своем месте.
Друг-

— «Действуйте как хотите, я тут не при чем»,—так, примерно, ответил избач Б.-Трифоновской избы-читальни, когда к нему пришли инициаторы организации красного обоза, с просьбой оказать им помощь по оформлению обоза. Нечего сказать, помог!
Свой.

— «Подарки» берет с больных в виде яиц, рыбы ит. д., вплоть до кадочек, фельдшер с. Мостовского, Березовского района, Токманцев.
Делегатка.

— Через кулаков заготовляет рыбу Правление Режевского ЕПО. По протекции члена Правления Панова заготовки отданы в руки кулаков Колмакова К. Я. и Горгоничей. Беднота такой линией своего ЕПО возмущается.
Пайщик.

— Охотой по воробьям занимается вместо дела хлебозаготовитель Режевского пункта, Портнов И. П. Очень часто бывает так, что приедут крестьяне с хлебом, Портнова нет, пойдут его искать, а он развлекается себе стрельбой из мелкокалиберной винтовки. Но это еще хорошо, а бывает и так, что Портнова совсем не · разыщещь.
Очевидец.

— Чистка от чуждых элементов про- ведена в Режевской Ш.К.М. В резуль-
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тате Чистки исключено несколько человек из детей кулаков, торговцев и т. д. Сейчас намечается такую же чистку провести и в профтехшколе.
Зрячий.

— Приемная радиостанция будет уста
новлена в Режевском заводе; на оборудование станции райисполком отпустил 200 р. Дело за другими общественными организациями, которые пока никакого участия не принимают.

Свой.
— На свои средства покупают канцелярские принадлежности преподаватели В.-Сергинской школы 1 ступени № 2. Отпускаемые школе для этой цели средства расходуются заведующей школой неизвестно куда.

Свой.
— Прибрали к рукам лучший лес, срубленный при расчистке граней, лесник Игнатьев Л. и уполномоченный сельсовета Ярдов А. на хуторе .«Хорошая речка», Висертского района. Расчистка проводилась силами всего населения и лес предполагалось бесплатно раздать всем работавшим, а «умники» оставили населению шиш в виде сучков да обломков. ।

М.
— Пьянством занимается и никакого авторитета в глазах населения не имеет зав. фельдшерским пунктом с. Кочнево, Баженовского р-на, гр. Под- корытов. Так, в «Артемьев день» по пьяной лавочке он был так избит', что в течение месяца не показывался на пункт. Сын Подкорытова не отстает от папаши и славится на селе первым хулиганом.Надо бы выяснить пригодность этого медработника на работе и прописать ему что-либо отрезвляющее.

Хмурый.
— Не оправдывают надежд избира

телей новый председатель и его заместитель Тарасковского сельсовета. Целыми днями «избранники» совсем не бывают в сельсовете. Остальной штат совета, вплоть до сторожихи, глядя на них, тоже развинтился. В помещении сельсовета грязь, холод и беспо
рядок.

Ион.

— Не защищает интересов своих чле
нов местком при Свердловском Исправдоме. Сотрудники беспощадно эксплоа- тируются сверхурочно при чем последние не оплачиваются. Так, например, надзирателем Тупицыным за 1928 г. было сработано 400 сверхурочных часов и на его просьбы об оплате администрация кое-как выдала ему .50 р., другим же и совсем отказали. Много есть в Исправдоме и других беспорядков: несвоевременная выдача обмундирования, неправильное распределение сукна и т. д. /

Очевидец.
— Для личных надобностей исполь

зуется лошадь работниками Н.-Сер- гинского врачебного участка: для поездок на рынок, в театр и т. д. Так, например, 30 января жена врача Кириллова была в кино, а в это время кучер больницы ждал ее в течение 2 часов для того, чтобы после сеанса отвезти домой. Осадите, товарищи нлж- не-сергинцы, зарвавшихся господ!
Шило. 5

— Не везет чердынцам на избачей один позорно сбежал, не сдавши своих дел и обязанностей, другой—вот уже 2 месяца роется в библиотеке и никак не может привести ее в порядок. Очень часто изба- читальня по 3—4 дня бывает на замке. Придет посетитель—«поцелует пробой и идет ни с чем домой».
Чердынец.

— Грубо обращается с посетителями секретарь Киргшшнского сельсовета, Би- сертского района, Сафонов А. Недавно, в праздник «трех святых», вместе с делопроизводителем Бисертской адмчасти, зайдя после попойки в сельсовет, учинил там целый скандал, разодравшись с посетителями. Оба—комсомольцы, а Сафонов и кандидат в члены партии.
Прохожий,

— Вместо допросов совместную вы
пивку учинил ст. милиционер Баженовской адмчасти, Дмитриев, с подследственным гр-ном Устиновым.

Наблюдатель.— Изломал линейку об голову сторо
жихи секретарь Чердынского сельсовета. Арамильского района, Костарев А. М, И ничего... как будто так и должно быть...



О посетителями Костарев держится тоже чрезвычайно грубо и вызывающе. Рик, избавь поскорее чердынцев от зарвавшегоя хулигана и бюрократа.
* Орел.

— Комсомольца уволил, а лишенца, 
сына попа, принял письмоносцем зав. Арамильским н.-т. отделением, Курицын. Причиной увольнения комсомольца Бурунова Курицын выставил то, что Бурунов в первые же две поездки немного понапутал. Напутал же потому, что его совсем не познакомили с обязанностями письмоносца.Оно, конечно, попович куда грамотнее и симпатичнее, чем какой-то комсомолец!

Арамилец.
— Опорная на бумаге. В В.-Уфалей- ском заводе уже несколько лет существует опорная школа. А если присмотреться к работе школы, то увидим, что она не только не является опорной, но в ряде областей (хотя бы по линии методической работы) отстает и от «рядовой» школы.Школе надо либо подтянуться, либо снять с себя марку «опорной».

Уфалейский рашпиль.
г А — Растратил 182 рубля из зарплаты Углевозов б. председатель Егоршинского СельККОВ‘а Скутин С. и до сих пор никто его не привлек к ответственности.

В.
— Не ведет никакой работы зав.М.-Клю- дрвской избы-читальни, Березовского рай- а'на. До сих лор он не может даже оформить совет избы-читальни. Зато «вечера с пивом» проводятся очень часто (за -зиму 4 вечера); на этих «вечерах» собирается весь па.ш актив и пьют. При чем пьют обязательно до драки.

Н. К.
— Обсчитывает рабочих, Шарташской конно-транспортной артели старший артели И. С. Яковпез 1-й. Сам совершенно не работает, а выписывает себе оплату по 5 руб. в день (10 коп. с лошади). Члены артели проделками Яковлева очень едовольны. Следовало бы проверить, что это за артель вообще и какую роль играет в ней Яковлев?

Зайка.
— 28 человек записалось в пионеры в Ленинские дни в Н.-Сергицской школе 

№ 1.
Рабкор.

— Не снабжает хлебом бедноту Н.-Сергинский ЦРК, в то же время многие зажиточные уловчаются получать паек и мукой и печеным хлебом, на- нример, Заруопн И. А. ухитряется получать леченым хлебом даже по два раза в день.
Рабкор.

— Более 500 куб. саж. дров гниет в Н.-Сергинской даче с 1921 г. Кто хозяин этих дров неизвестно, известно лишь то, что дрова растаскиваются жителями ближайших заимок. А надо бы найти хозяина и за бесхозяйственность как следует взгреть.
Индуктор.

— Без всякого присмотра валяется пожарный инвентарь в Ункурдинском сельсовете, Н.-Петровского района.
Индуктор.

— Не сказывают о размере поденной 
оплаты рабочих администрация по постройке забоя на р. Уфе в Н.-Петровском районе. Рабочие такой неизвестностью очень недовольны.

Индуктор.
— В прядильном пряжу бракуют, а в 

ткацкой сдают за хорошую на Арамиль- ской фабрике. Мастер об этом знает, но на ярлыках пометок не делает. А рабочие отдуваются: падает выработка, снижается заработок. Да и качество продукции снижается.
Оса.

— От недостатка пара в сушильном отделении Арамильской фабрики сни
жается норма выработки и зарплаты рабочих почти в 2 раза. Рабочие говорят, что лар поглощается совсем без пользы пристроенной вновь сушилкой военного приемщика.

Оса.
— Срываются производственные со

вещания на Арамильской фабрике.Так, 27 января на совещание явилось 25 чел. рабочих и 15 чел. младшего обслуживающего персонала, а от администрации и ФЗК совсем никто не явился. 1 февраля на собрание актива Производственных совещаний явилось только 9 чел. За срывом доследовал срыв. Оса.
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— До сих пор не использован на работе 
выдвиженец курсант курсов низовых советских работников, т. Беспалов II. Ф., Карабольского сельсовета, . Каслинского района. Когда тов. Беспалова ячейка выдвинула на курсы, то предполагала использовать его секретарем, сельсовета. Но сельсовет п райисполком почему то : не хотят расстаться с теперешним секретарем сельсовета Голышевым, которого давно бы следовало убрать, как большого пьяницу и бездельника.

3-ный.

— Ждут не донцутся граждане с. Кле- повского, когда сельсовет уберет с работы мельника Зяблицева, халатно и 

небрежно относящегося к своей , работе. Вдобавок Зяблицев нс член союза.
П-ль.

— 38 п. хлеба, полученного от гарнце
вого сбора, продал «на сторону» вредсе* датель селькков‘а, Попов А. М.В кооперацию хлеб кков не сдает, так как дешево, дескать, платит. (?!).

3-ный.
— Не платит в срок платежи добровольный агент по страхованию Сарапульского сельсовета А. И. Сафонов, несмотря на то, что оба с женой служат и имеют постоянный заработок.Неаккуратность Сафонова действует разлагающе на остальных плательщиков.

Баба.
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БЛОК-НОТ АГИТАТОРА
*

18 МАРТА—-ДЕНЬ МОПР‘а.
(Тезисы для докладчиков).

1. 18-е марта—день провозглашения Париж- 
. ской Коммуны—ежегодно отмечается междуна

родным пролетариатом, как один из наиболее 
ярких моментов великой революционной борь
бы. «Париж рабочих со своей Коммуной всегда 
будет честьуем, как славный предвестник ново
го общества. Его мученики воздвигли себе па
мятник в великом сердце рабочего класса». 
(К. Маркс).

Смелая попытка «штурмовать небо» окон
чилась в 1871 гаду жестоким поражением. По
токами крови залит был революционный Париж, 

^выше ста тысяч мужчин, женщин и детей пало 
■С борьбе с версальцами, на баррикадах и от рук 

. победивших палачей. Уроки Парижской Комму- 
ее слабые стороны и ошибки коммунаров 

учтены пролетариатом. Идеи парижских комму
наров, пронесенные через десятилетия, претворе
ны в жизнь в 1917 году на шестой части зем
ного шара Кантонская Коммуна 1927 года, про- 
существовавшая два дня, показала миру, что 
дело Коммуны близко труженикам далеких 

¿уголков земного шара.
' 2. МОПР с момента своего возникновения
связал „день 18-го марта с великой задачей под
держки и укрепления междупаиодного рево
люционного движения. В день МОПР’а—18 мар- 
.та—взоры трудящихся всего мира обращаются 
к тем, кто в невыразимо трудных условиях бо
рется и в странах капитала и в его колониях за 
освобождение рабочего класса.. Интернацио
нальная солидарность рабочих находит свое вы- 
ражение в укреплении МОПР’а, приобретающего 
все большее значение в ходе международной 
классовой борьбы/Бешеный рост фашизма, кро- 
ьавая полоса реакции, утонченная система уду
шения ровдвижёния—диктуют с необходимостью 
усиление деятельности МОПР’а.

3 День МОПР’а. в 1929 гаду проходит в об- 
станогке, когда капитал «идет в поход против 
прав и вольностей рабочего класса, еще более 
снижает его жизненный уровень, поднимает, 
кровавый меч белого террора и под искуссным 
прикрытием насквозь лживой и растленной фра- 

. зы о мире всего мира закладывает разруши
тельнейшие фугасы новой мировой войны («Из 
манифеста VI конгресса Коминтерна). В ответ на 

ч ею крепнет встречная волна револкщионнго 

движения в странах и колониях капитала. По
следний год ознаменовался ростом стачечной 
борьбы (Англия, Польша, Германия, Индия и 
др), усилением революционных выступлений 
пролетариата и рядом восстаний в колониях. Ус
пех коммунистических партий при парламент
ских выборах (Франция, Германия, Польша) 
свидетельствует о все большем отходе проле
тарских масс от международной социал-демокра
тии, превратившейся в открытого агента и по
корного слугу капитала.

4. Наростание противоречий между импе 
риалиетическими странами и прежде всего меж
ду английским и американским империализмом, 
рост вооружений во всех капиталистических 
странах, сопровождаемый пустой болтовней ка
питалистов о мире (пакт Келлога) и одновре
менным заключением тайных военных блоков, 
упорнейшая подготовка капиталистических 
стран к военному походу против СССР,—все это 
создает чрезвычайно напряженную чреватую 
глубочайшими потрясениями международную 
обстановку.

Усиленная подготовка выступлений против 
Советского Союза является величайшей угрозой 
для международного пролетариата, подымавшего 
неоднократно свой голос в защиту СССР. Клят
ва красных фронтовиков Германии, письмо 
Андрэ Марти адмиралу Фошу и речь Кашена в 
парламенте Франции—вот ответ пролетариата 
империалистам и «броненосной» социал демокра
тии.

VI Конгресс Коминтерна призвал «проле
тариат всех стран, угнетенных и эксплоатируе- 
мых всего мира приложить все усилия к 
предотвращению нападения на Советский Сооюз, 
на единственное отечество рабочих». Растет и ши
рится влияние Коминтерна среди пролетариев 
всего земного шара. Десять лет Коминтерна— 
грандиозная полоса упорной борьбы и подготов
ки к новым классовым боям.

5. В то же время внутри Советского Союза 
происходит дальнейший - усиленный процесс 
социалистического строительства. Индустриали
зация страны рационализация промышленно
сти, постройка крупных электростанций, пе
реход на семичасовой рабочий день,—все это 
осуществляется изо дня в день. Коллективиза
ция сельского хозяйства, организация крупных

47



совхозов, йрямвкмие культурных методов обра
ботки земли—должны обеспечить поднятие про
изводительности сельского хозяйства страны.

.. По мере наступательного движения социа
лизма растет сопротивление капиталистических 
элементов города и деревни, пытающихся про
тиводействовать осуществлению стоящих перед 
страной задач Пролетариат Советского Союза 
вместе с бедняцко-середняцким крестьянством, 
под руководством компартии, преодолевает труд
ности социалистического строительства, ведя ре
шительную борьбу с подымающим голову част
ных! собственником в городе и кулаком в де
ревне.

6. День МОПР’а в этом году совпадает с 
десятилетием существования Коминтерна, под 
знамена которого приходят все новые и новые 
тысячи пролетариев, беднейших крестьян и ко
лониальных рабов Растет и ширится влияние 
Коминтерна среди пролетариев всего земного 
шара Десять лет Коминтерна—грандиозная 
полоса упорной борьбы и подготовки к реши
тельным классовым боям.

R деятельности МОПР’а как одной из со
ставных частей международного ревдвижения, 
Коминтерн имел большое значение. С момента 
возникновения МОПР’а Коммунистический Ин
тернационал на всех своих конгрессах определял 
стоящие перед МОПР’ом задачи и ппизывал 
компартии к активной поддержке МОПР’а.

Десятая годовщина восстания венгерского 
пролетариата (21 марта), подготовляющийся со
зыв в март» антифашистского конгресса—при
дают дню МОПР’а в этом голу большое значе
ние и превращают день славной годовщины 
Парижской Коммуны в смотр международной 
солидарности трудящихся.

7 Обострение классовой борьбы, рост рево- 
люпилнного движения, подготовка войн сопро
вождаются дальнейшим усилением белого тер- 
ропа, непрерывным ростом фашизма, принимаю
щего самые чполливые и бесчеловечные Формы. 
Захлестнув Италию. Фашизм перебросился во 
все стланы света, нагло выступая и в стланях 
пресловутой «демократии». К услугам Фашис
тов плибегает не только буржуазия, но и ее 
помощник в улушенпи революционного движе
ния—сопиал-демократия.

Свыше 14В тысяч убитых (из них 134 тысяч 
в Китае). 67 тысяч раненых и изувеченных. 115 
тысяч арестованных—вот те далеко не полные 
ТЫСЯЧИ жертв белого ТОЛнепп. В ЗЯШИТу КОТОРЫХ 
пляннтяч в этом голу МОП*5 голос плотеста. 
МОПР налчитьто»''·'’ свои сечини в 49 странах. 
Пиело членов МОПР’а лес’пгаот около R мил во 
всех секпиях. Болт.бя МОПР’я плотив Фашизма, 
зя амнистию и ппаво убежите принимает более 
шипокни и массовый характер. Кампании про
теста МОПР’а против реакции в Италии, Поль

ше, Румынии, Болгарии, кампания за осво
бождение т. Бела Куна, ряд выступлений 
МОПР’а против ужасающего террора в Китае— 
об’единили вокруг дела МОПР’а широкие круги 
грудящихся. «МОПР является важнейшим ору
дием проведения тактики единого фронда. 
(VI конгресс Коминтерна).

8. Деятельность МОПР’а в ССОР характери
зуется за истекший год увеличением денежных 
поступлений (2.105 000 за 1928 год против 
1.274 000 за 1927 год), некоторым сокращением 
расходов, улучшением связи с секциями МОПР 
за рубежом и участием ряда организаций МОПР 
в отдельных кампаниях нашего социалистиче
ского строительства (оборона страны, распростра
нение займов и др.).

В происходящих перевыборах советов МОПР 
принимает активное участие.

Наряду с этим в деятельности организаций 
МОПР приходится отметить ряд недостатков: 
а) текучесть состава организации; б) слабое 
проникновение МОПР’а в деревню, медленное 
выдвижение актива, недостаточное участие мо
лодежи в работе МОПР’а, слабая работа ячеек.

Шефство МОПР’а над политзаключенными— 
как Одна из конкретных форм международной 
связи трудящихся—недостаточно- популялизи- 
ровано среди широких слоев трудящихся Шеф
ская переписка носит порой формальный ха
рактер.

9. Работа в условиях успешного, но труд
ного продвижения страны по пути социалщфЕ- 
ческого строительства. МОПР в ССОР должен 
отражать в своей практической работе, наряду* 
со своими прямыми задачами, и основные зала'· 
чи. стоящие попел страной. Воспитывая тру
дящихся в лчхе международной классовой со- 
лилапносги. проводя спели них широкие интер
национальные кампании. МОПР должен ряз’яс- 
иятъ взаимную связь между успехами нашего 
социалистического строительства и международ, 
цым ревлвижонием. Слпействие пепевыболях- 
сг-ветов. участие в ликвилапии неграмотности, 
борьба с различными проявлениями шовинизма 
(антисемитизм), содействие успешному прове
дению хлебозаготовок и посевной кямпепни.— 
вяжпые зя,дачи, стоящие пепел секцией МОПР в" 
СССР. Удвоение рядов опгапняяпии.—как поста- 
вспня и всесоюзный с’сзд МОПР. продвижение 
МОПР’а в деревню. широко» рязвевтывяни» ра
боты по интернациональному воспитанию трудя- 
шится—дллжпп йпппяыся ня ШИРОКУЮ СЯМО- 
деяталтИОО'Ж ИНИППЯТИВУ И активность лб’едп- 
НЯе”ЫХ В МОТТО’» .3 540 000 тпулящихся. Клитика 
недостатков работы, обш»стп»чняя гласность во 
всей дрятельяпати. а в особенности в Линансо- 
вой работе МОПР’а—обеспечат выполнение за
дач, стоящих перед секцией МОПР в СССР.

В день 18 марта поднимите свой голос протеста против белого 
террора, против фашистского зверства, против буржуазных палачей!
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В ОКРУЖКОМЕ.
Агитпроп Окружкома наметил план 

использования на практической работе' студен
тов УСНУ. В текущем семестре УСКУ выделил 
для практической работы 100 студентов: из них 
40 чел. будут работать пропагандистами, в Ок- 
ружкоме—11 чел., в ОкрКК—40 чел. и в рай
комах—48 чел Студенты будут использованы на 
инструкторско-обследовательской работе.

" Окружком проводит обследование ряда 
районов с целью изучения вопроса о механиче
ских и добровольных выходах из партии. Для 
обследования взяты крупные коллективы и 
ячейки—Уфалейск.ого, П.-Уральского, Егоршин- 
ского, Асбестовского и Кыштымского районов.

Секретариат ОК заслушал сообщение окр- 
женотдепа о итогах перевыборов делегатских 
собраний. Констатировано улучшение социаль
ного состава делегаток в сравнении с 1927 годом 

, (увеличение работниц'ня 2 проц, крестьянок на 
*^2.6 проц. жен рабочих на 4.3 проц, и уменьше

ние служащих на 10.1 проц, уловлетвовитель- 
сый пропоит коммунистов и комсомольцев— 

-—5 5 ппгш 1 Олялппо^оппо с ятим отмечепп ■•та- 
бое проведение райкомами директив, о необхо
димости придать перевыборам характер массовой 
i слитической кампании Особо слабое руковод
ство этой кампанией было проявлено со стороны 
Невьянского, П -Уральского, Егоршинского, Сы- 

—. сертского и Н -Петровского райкомов.
* Бюро Окружкома по докладу комиссии, 

проводившей обследование паптпуководстра ком- 
ссмолом, отметило, что при наличии положи
тельных моментов в пяртруковолстве комсомо
лом. есть много недостатков, которые в основном 
сводятся к тому, что партячейки и РК мало за
нимаются изучением особенностей работы ком
сомола. недостаточно понимают задачи и методы 
работы среди молодежи, слабо и несвоевременно 
реагируют на болезненные явления в среде мо
лодежи. партруководство в ряде ячеек свалится 
только к выделению пяртприкреплеиных Бюро 
СК считает необходимым в дальнейшем практи
ковать совместные собрания ячеек по вопросам 

производства и отдельным вопросам комсомоль
ской работы; регулярно заслушивать доклады 
партприкрепленных, усилить вербовку в партию 
комсомольцев из рабочих, батраков и лучшей 
части бедняков; помочь комсомолу стать дей
ствительным организатором молодежи вокруг 
очередных политических задач.

Окружкомом утвержден план перевыбор
ной кампании кооперации со сроком с 1 марта 
по 25 апреля с. г. Основное в плане: использо
вать кампанию для мобилизации и сплочения 
широких рабочих и крестьянских масс вокруг 
хлебозаготовок, коллективизации, кооперирова
ния п финансового укрепления кооперации: паи- 
бол^е широкое вовлечение в кооперацию бедно
ты, ба: раков и середняков и поголовное коопе- 
рироваьие в городе и промышленных районах; 
очистка, выборных органов и аппаратов коопера
ции от классово-чуждых и разложившихся эле
ментов.

Секретариат ОК принял решение «о про
ведении в конце марта рабочих конференций 
нацмен в Асбесте, Калате и Карабаше райкомам 
и фракциям рудкомов предложено немедленно 
приступить к подготовительной работе.

Секретариат ОК поставил на вид непред- 
ставлениз сведений об итогах проработки реше
ний пленума ЦК и 6 конгресса Коминтерна— 
Невьянскому, Михайловскому, С.-Уткинскому, 
Сысертскому. Каслинскому. Арамильскому и Бе
резовскому райкомам ВКПСб).

Секретариат ОК заслушал сообщение а 
состоянии сберегательного дела в округе. За 
1927—28 г. задание по вкладам выполнено на 
70,4 проц., по вкладчикам на 64.3 проц, в пер
вом квартале т г. по вкладчикам—на 78,3 проц, 
а по вкладам: всего лишь на 4,4 проц.; охват 
крестг янских дворов в деревне достиг только 
0.5 проц, с суммой вкладов в 12 тыс. руб : на
блюдается отлив вкладов из сберкасс по Баже
новскому, Березовскому. Бисертскому, Невьян
скому Н.-Петровскому и Режевскому районам.

ОК предложил партийным организациям 
усилить массовую агитационную работу за сбер
кассу и внесение вкладов за расширение сети 
сберкасс.

Ответственный редактор Г. Овсянников
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БАЛАНС ОБОРОТОВ
Нязэ-Петрткегп Сея -х. Пред, Ьва, Свевдяояского онпуга за 1917-28 год,

Член Правления (подпись)

Оставалось к на- Обороты за от- Остается на 1-Х
чалу отчетного 

гола
четный год 1928 года

Наксчетов балттса
Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

Руб. к. Руб. К Руб. К Руб. К.
Руб· |

1
К Руб. К.

1. Касса ........................................................... 800 55 — 125495 52 125903 11 392 96 —

2. Суммы в кред. учрежд. и ценные бумаги:

а) суммы в кред. учреждениях.................... 208 23 — ■ — 50 — 158 23 —
б) цепные бумаги .................................................. 90 — •— — 2931 40 2902 53 118 87 —

3. Ссуды:

а) долгосрочные.................................................· . 4547 38 — — — — 4208 13 — —.
б) краткосрочные ................................................. 992 15 — 39311 32 31197 01 18017 57 .—
в) просроченные ................................................. 471 К — — — 829 94 — —

4. Товары-по снабжению принадлеж. т-ву . 3481 13 1 ' — 69327 12 66368 45 6440 -— —
5. „ „ „ приобрет. по поруч. — _— — — — — — — — — —
6 „ сбыту, принадлеж. т-ву 687 Эъ —- — 24250 35 22443 69 2494 35 — —
7. „ „ „ приобрет. по поручен. — . — -— — — - — — — — —

8. Материалы и продукты собств. произвол.:

а) материалы .... .... 2275 о; — 17846 87 18578 75 1543 15 —
б) продукты производства.............................. — —. — — — — — — —· ■*

9. Производство . . . ......................... ---- — — 31701 13 31701 13 — — —
10. Паи и акции в др. учреждениях . . . 2606 70 — 367 .50 — — 2974 20 — —
11. Имущество .................... .... 11778 ЭС 122 74 3078 54 1807 99 13049 45 — —

12. Долги по торгов, и произв операциям:

а) покупатели.................................. ..... 1066 35 4747 04 __ __ — 1719 .8 1986 43
б) поставщики...................................................... 2931 37 — 151732 и 167281 45 2754 — 15584 18
в) прочие ...........................................................  . 4639 78 1759 34 — — —- - 744 57 1188

13. Расч. по комиссиоп операц;
-

а) по торговым операциям ...... — — 334 55 334 55 — — — —

14. Капиталы:

а) основной . ...................................................... —. — _ __ _ — _ __ — — —
1. Собственный и паевой.................... — - 12725 14 — Л— ___ — —. — 10153 16
2. Занятый . . .............................. — — 325.. — — — — — — — 1800 —

б) спец, на торг, и пропзв. операц. . . — — — — 18167 88 22344 02 — — 1523 93
в) прочие . . ... ......................... — — 7173 55 — — — — — — 13847 74

15 Вклады и тек. счета......................... ... — — 1001 43 .1826 98 2000 55 — — 1175 —

16. Займы па ссуди, операции:

а) долгосрочные......................................................... — — 6039 95 2880 28 2647 98 5837 ¡65
б) краткосрочные................................................. — — 6597 46 9422 62 9551 9с — — 6726 82

17. Займы па торгов, и произв. операции . , .— — — — — — — — — — — — —
18. Займы нецелевые и прочие.............................. — — — — — — — — — .— —-
19. Неоперативные и разные расчеты , . . . 1 --- — — 59321 98 51781 56 8167 04 626 62
20, Доходы и расходы............................................ — 206С 61 15948 61 1665С 08 —■ 3162 09

БАЛАНС.................... I 45507)26 1 45507)21 |573544 83)573544)87¡1 63611]Э41|| 63611[Э4-

Счетовод Н. Нестеров.
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Баланс оборотов
Ёьюхияскега Сел.-Хозяйственного Промыслово-Кредитного Товарищества

с Арамильского рамона, по состоянию на 1 октября 1928 г. юг

j 
сч

ет
ов

Наименование счетов

Баланс 
октября

на 1 ое 
1927 г. Обороты за год Баланс на 1-ое 

октября 1928 г.

Актив : Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

1 Касса................................ ... 95 06 — — 296071 65 294586 13 1580 58 — —.

2 Текущие счета ..................................... 24247 97 — — 265874 63 273985 11 16137 49 — —

3 Цепные бумаги ......................................... 1395 30 — — 6078 72 6974 30 499 72 — ■ —

4 Ссуды...,· ............................. 12822 33 — — 44494 30 38503 96 18812 67 — —
5 Товары по снабжению ..................... 1086 82 — — 31756 — 31574 16 1268 66 —- —
6 „ по сбыту . . ............................. 877 44 —- — 347642 93 346694 60 1825 77 — —
7 Материалы на складе............................. 24583 99 — — 298819 57 300091 03 23312 53 — —

8 , при Лесозаводах ................. 1416 99 — — 46247 29 35703 36 11960 92 — —

9 Полуфабрикаты и материалы................. 4477 53 — — 437447 31 433174 14 8750 70 — —
10 Материалы и полуфабр, на дому . . 11473 16 — - 337933 83 333043 И 16363 88 — —
11 Паи и акции............................................. 6909 89 — — 8149 33 981 25 14077 97 — —
12 Имущество............................................. 27561 91 — — 3744 72 2307 19 28999 44 — —

13 ¡Поставщики............................................. — — 21019 51 433921 80 402023 71 10878 58 —
14 ^Разные лица и учреждения................ 3992 55 6270 19 374487 94 385556 88 49127 63 62474 21

15 Капиталы и фэнды:
а) Паевой..................................... — — 3618 58 646 64 9187 80 — — 12159 74
б) Основной запитый................. — — 841 50 200 — 58 50 — — 700 —

в) Основной собственный . . . — — 3839 44 — — 3160 55 — — 6999 99
г) Запасный .................................
д) Фонд, долгоср. кредит. . . .

— — 8140 64 — — 1247 82 — — 9388 46
— — 1976 88 728 88 — — — — 1248 —

е) Коопериров. бедноты .... — — 1838 11 205 — — - — — 1633 11
ж) Прочие капиталы и фонды . — — 33855 97 — — 8515 23 — — 42371 20

16 Векселя выданные ... ................. — — 10407 89 36847 33 63519 51 — — 37080 07
17 Вклады ............................................. — 203 14 74157 18 77259 46 — — 3305 42
18 Займы на ссудные операции................ — — 16450 87 27427 80 19119 08 —г — 8142 15
19 Векселя полученные............................. — — — — 127651 99 126556 74 1095 25 — —
20 Прибыль прошл года......................... — — 12478 22 12478 22 — — — — —
21 Доходы и расходы тек. года................. — — — - 34039 86 53229 30 — — 19189 44

Баланс....................
12О94о1э4

120940 94|
1
3247052 92 3247052 92 204691 79 204691 79

Урялобллит № 1136

П. п. Председатель Правления А. Козъманов.

Член Правления Ф. Чермянинов.

Верно: Бухгалтер И. Щукин.

Тираж 2000 экз.
Свердловск, «Уралполиграф» типография Гранит. Заказ № 3405.



„ОКРУГ 
ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ЖУРНАЛ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖКО

МА ВКП (б) СВЕРДЛОВСКОГО ОКРИСПОЛКОМА
И ГОРСОВЕТА

IV ГОД ИЗДАНИЯ 
и ' '..... ‘..........

ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА 1929 ГОД

Выходит по следующей программе: 
Вопросы партстроительства. Советское строительство. Про
мышленность. Ремесленно-кустарная промышленность. Сель
ское и лесное хозяйство. Торговля и цены. Кооперация. 
Финансы, налоги, кредит. Коммунальное хозяйство. До
рожное дело. Культполитпросветработа. Суд. На предприя
тиях. Городские заметки. Труд и быт. Статистика Сверд
ловского округа. Краеведение. Из прошлого. Жизнь районов. 
В Окрисполкоме. В Горсовете. Хроника. Фельетон. Справоч

ный отдел. Оффициальный отдел. 06‘явления

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
на год . . 7 р. 50 к. на 3 мес. . 1 р. 95 к. 
на полгода . 3 р. 90 к. на 1 мес. . . — р. 65 к.

Цена отдельного номера 20 коп.

Деньги и всю корреспонденцию адресовать: 

СВЕРДЛОВСК, ОКРИСПОЛКОМ, журналу „ОКРУ Г“.



РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
в торговой регистрации Свердловского Окружного Агентства Уральского Област
ного отделения Государственного Экспортно-Импортного Акционерного О-ва 

„ГОСТОРГ РСФСР“.’

4 марта 1929 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли па осно- 
вапии правил Наркомторга РСФСР по ведению раздела Ш торгового реестра 
СССР («Экономическая Жизнь» 22~У—1927 г. № 114) внесено в реестр 
филиалов Свердловской части раздела Ш торгового реестра СССР под № 59 
(пятьдесят шестым) Свердловское Окружное Агентство Уральского 
Областного Отделения Государственного Экспортно-Импортного 
Акционерного Общества „Госторг РСФСР“, Правление которого (Гос- 
торга) внесено в раздел П торгового реестра СССР Наркомторгом РСФСР 
18 декабря 1928 года, под № 413.

Местонахождение агентства: г. Свердловск, ул. Добролюбова, № 5.
Предмет деятельности — заготовка экспортного и другого сырья.
Агентством заведует гр. Ласкин Василий Прокопьевич, заместитель 

его Гервиц Натан Маркович.
Зав. Окрторготделом ВАЛИНЧУС.

Зав. Торговой регистрацией БУКИН.

РЕЕСТРОВАЯ публикация
о торговой регистрации Свердловского Отделения Государственного Синдиката 

Бумажной Промышленности СССР (Бумсиндикат).
4 марта 1929 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли на осно

вании правил Наркомторга РСФСР по ведению раздела Ш торгового реестра 
СССР („Экономическая Жизнь“ 22-У—1927 г., № 114) внесено в реестр 
филиалов Свердловской части раздела Ш торгового реестра СССР под № 55 
(пятьдесят пятым) Свердловское Отделение Государственного Син
диката Бумажной Промышленности СССР (Бумсиндикат), внесенного 
в раздел I торгового реестра СССР Наркомторгом СССР 31 января 1929 г., 
под № 249.

Местонахождение Свердловского Отделения Бумсиндиката: г. Сверд
ловск, улица Троцкого, д. № 16.

Предмет деятельности: оптовая продажа бумаги и картона па терри
тории Уральской области.

Отделением заведует гр. Бабкин Александр Григорьевич.

Зав. Окрторготделом ВАЛИНЧУС.

Зав. торговой регистрацией БУКИН.
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